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(Из Призывов ЦК КПСС к 49-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции)

Более четырех тысяч инженеров, 
врачей, педагогов выпускают из сво
их стен учебные заведения 
Томска. Трудно за пределами 
Урала встретить город, где бы 
не работали воспитанники томских  
вузов и техникумов. Их труд вложен  
в создание новых гидроэлектростан
ций и городов, в прокладку нефте
проводов и железных дорог. Еже
годно в Томск приходят сотни писем, 
в которых выражена благодарность 
коллективам учебных заведений, вос
питавшим настоящих командиров  
произзодства, тысокоидейных бой
цов, грамотных специалистов.

О днако принятое недавно поста
новление ЦК КПСС и Совета М ини
стров СССР требует значительного 
улучшения рабоуы высших и средних 
специальных учебных заведений и 
повышения качества подготовки спе
циалистов. На современном этапе 
развития советского общества спе
циалисты должны быть хорош о во
оруж ены  марксистско-ленинской тео
рией, владеть новейшими знаниями 
в области науки и техники, уметь ква 
лиф ицированно решать задачи раз
вития экономики, научной организа
ции труда и управления производст
вом. Этой цели должна быть подчи
нена работа деканатов, каф едр и об 
щественных организаций.

Как показываю т результаты экза
менов и заключения государствен
ных экзаменационных комиссий, ка
чество подготовки специалистов 
остается на ряде факультетов низ
ким . На повышенные оценки учит
ся лишь 37 процентов студентов. В 
сессию еще нередки завалы, а в те
чение семестра —  отказы выступать 
на семинарах, невыполнеНйе в ср о к  
курсовы х и практических работ. В ря
де групп допускается «ш турм вы

сот наук» накануне экзамена. О тсю 
да —  поверхностные, неглубокие  
знания. Успеваемость в вузах Томска 
составляет лишь 88 процентов. Ве
лик еще отсев студентов из-за ака- 

'дем ической  задолженности.
Одна из причин этого —  недоста

точно тщательный отбор абитуриеН' 
тов. Приемные комиссии и декана  
ты нередко надеются на стихийный 
наплыв, как это было летом нынеш
него года, и не устанавливают тес
ных связей со школами. М ногие из 
их недооценивают роли ю нош еских  

г математических, химических, физиче
ских, биологических, исторических и 
других специальных школ. Д аж е  в 
областном центре таких школ еди
ницы, и нет ни одной заочной. Уча 
щиеся выпускных классов плохо зна
ком ы  с требованиями высшей ш ко 
лы и не готовят себя к  работе в но
вых условиях. В первую  же сессию  
часть первокурсников отсеивается, 
не сумев включиться в ритм  высшей 
школы.

А  немалую помощ ь им могли бы 
оказать кафедры. Сейчас лектор чи
тает курс, рассчитанный на студента 
средней подготовки . Дополнитель
ной, индивидуальной работы отдель
но с каж ды м  студентом кафедры не 
проводят. А  ведь как помогли бы 
консультации, разбор одного-двух  
конспектов лекций, составленных пер
вокурсниками, список дополнитель
ной литературы по данной теме.

Требуют специальной разработки  
ф орм ы  контроля самостоятельной  
работы студентов. На ряде кафедр  
педагогического, инж енерно-строи
тельного, политехнического институ
тов и ТИРиЭТа в учебный процесс  
смело входят обучающ ие и контро
лирую щ ие машины, оборудованы  

специальные кабинеты, где студент 
м ож ет проверить и закрепить свои 
знания. Но ряд руководителей ка 
ф едр выражает недсверие новым  
методам обучения и не стремится  
внедрять их.

В учебном процессе мало исполь
зую тся учебно-наглядные пособия, 

возможности радио, телевидения, а 
что касается экскурсий —  так их во 
общ е несправедливо отнесли к  арха 
ичным методам. Тем не менее  
это все —  резервы кафедры, ее 
средства по развитию интереса сту
дентов к науке.

АЛ М А -А ТА , 20 октября. (ТАС С). Сегодня 
завершено строительство девяностокилометро
вого электрического «м оста» через песчаную 

В наших вузах с кажды м  годом  со-1 пустыню в Северном Приаралье. Линия высо- 
здаются новые каф едры по новей-1 ковольтной электропередачи Аральск— Ама- 
шим направлениям науки. Приходят I нуткуль открывает возможности для увеличе- 
преподаватели, не имеющ ие доста-1 ния потока сырдарьинской воды в район Араль- 
точного педагогического опыта, не I ска, близ которого раскинулись поселки добыт- 
овладевшие мастерством лектора. | чиков соли и сульфата, а также многочислен

ные рыболовецкие селения.Они нуждаются в квалифицирован
ной помощ и старших. Очень полезны  
в этих случаях посещения лекций и 
практических занятий методистами с 
последующ им их разбором . Такой 
разбор не унизит даже самого опыт
ного лектора. На ряде ж е  кафедр  
такие посещения —  случайность.

Новое постановление по высшей 
ш коле подталкивает ректораты раз
работать, наконец, стройную систему 
повышения квалификации препода
вателей и объективный критерий  
оценки качества их работы. Д олжны  
учитываться научный уровень препо
давания, применение учебных посо 
бий и современных технических 
средств обучения, овладение мето
дикой и ораторским  мастерством, 
стремление и способность педагога  
увлечь слушателей наукой, учет им  
индивидуальной подготовленности и 
восприимчивости студентов. Пока же  

лекторе судят по оценкам, полу
ченным его питомцами на экзам е
нах. Едва ли это единственный и вер
ный критерий.

Начиная е 1967 года преподавате
ли специальных дисциплин будут 
проходить стажировку на передовых  
промышленных и сельскохозяйствен
ных предприятиях, в ведущих вузах 
и научно-исследовательских органи
зациях с отрывом и без отрыва от 
работы в вузе. Для  
педагогических дисциплин будут ор  
ганизованы при Академии педагоги
ческих наук СССР постоянно дейст
вующ ие высшие курсы. На кафедрах 
сейчас надо решить, кто поедет на 
стажировку и курсы, пересмотреть в 
связи с этим учебную  нагрузку.

Качество подготовки специали
стов не м ож ет зависеть от чего-то  
одного : отношения самого студента 
к  учению или работы преподавате
ля. Здесь все важно: и то, как  
активно участвуют студенты в на
учных исследованиях, упорядочена  
ли организация производственной  
практики, четко ли налажена рабо
та библиотеки, осуществляется ли 
промежуточный контроль за успевае
мостью  студентов. Ко всему этому 
долж но быть приковано внимание 
деканатов, ком сомольских и партий
ных организаций вузов. Но учебные  
дела ещ е нередко  выпадают из поля 
зрения общественных организаций и 
становятся лишь делом  ректоратов.

Комсомольские, проф сою зны е о р 
ганизации, парткомы  и партбюро  
должны  воспитывать добросовестное  
отношение студентов к  своему ос
новному труду —  учению, создавать 
общественное мнение вокр уг лоды
рей и прогульщ иков, поднимать роль 
СКВ и научных кр уж ко в , в которых  
студент получает навыки исследова
теля, принимать участие в работе го 
сударственных экзаменационных 
миссий.

К ол х о зн ы й  эл е ва то р
ЛУГАНСК. (ТАС С). Строительство перво

го в области колхозного элеватора началось 
в сельхозартели имени X X II съезда КПСС 
Кременского района.

Во время жатвы элеватор будет служить 
током. Смонтированные здесь машины смогут 
очищать, сортировать и подсушивать до деся
ти тысяч тонн зерна в час. В остальное время 
в нем можно хранить весь запас хлеба. •

Элеватор строят колхозные шефы —  рабо
чие треста «Рубеж анскхимстрой».

Георгий Иванович Ченушэ и 
Иван Михайлович Смолянскнй —  
водители вездеходов. Они работа
ют в автотранспортном цехе нефте
промыслового управления «Томск
нефть». Их машинам приходится 
преодолевать топи и болота, кру
тые обрывы и овраги. В рейсе 
друзья почти всегда вместе. В 
трудную минуту помогают друг 
другу преодолеть препятствия на 
пути. Заботятся о том, чтобы груз 
доставить вовремя к месту назна
чения.

Н А СНИМКЕ: Г. И. Ченушэ 
(слева) и И. М. Смолянский.

Ф ото Ф. Хитриневича.

НА ЗЕМЛЕ СИБИРСКОЙ..
Ю Б И Л Е Ю  О К Т Я Б Р Я  
П О С В Я Щ А Е Т С Я

РУБЦОВСК (Алтайский край). За
мечательные машины получит стра
на к  50-летию Великого Октября. В 

ппопппан-телей в опытном цехе Алтайского тракторно- 
fi«nvr O D-Iro завода начались работы по созда

нию двух новых тракторов: болот-

Городок алтайских 
с ы р о д е л о в
Б А Р Н А У Л . З д есь  начал ось  

соор уж ен и е  н аучн ого  городк а  
алтайских сы р од ел ов . И дет за
кладка ф ун дам ен тов  под круп 
ный прои зводствен н ы й  к ор п ус 
и ч еты р ех эта ж н ую  л а боратор и ю  
А л та й ск ого  ф илиала В се со ю з 
ного н аучн о-и ссл ед ова тел ьского  
института м а сл осы род ел ьн ой  
пром ы ш лен н ости . С пециалиста
ми бу д у т  разрабаты ваться  но
вые сор та  сы р ов , испы ты ваться  
тех н ол оги ч еск ое  оборудован и е 
для м асл осы р од ел ьн ы х  заводов  
Сибири, Д ал ьн его В осток а  и Ка
захстан а.

За годы  пятилетки в степном  
и горн ом  А л тае  дол ж н о бы ть 
п остр оен о  четы рн адцать сыро- 
дел ьн ы х за вод ов , вы пуск  нату
ральн ы х сы р о в  почти  у двои тся

ко-

Учебный семестр в разгаре.

ного «ТБ -4»  и промышленного 
« Т -4 П » .

Трактор «ТБ -4»  станет своего ро
да веядеходом и придет на помощь 
сельским мелиораторам Западной Си
бири, Белоруссии и других районов 
страны.

Мощностью в 9 0  лошадиных сил 
будет располагать новый промыш
ленный трактор. Эта универсальная 
машина может успешно работать с 
погрузчиком, корчевателем, рыхли
телем. При необходимости она заме
нит бульдозер и грейдер. Сейчас под
готавливаются опытные образцы ма
шин для заводских и межведомст
венных испытаний.

ЛАМПОЧКИ ИЛЬИЧА В ТАЕЖНЫХ СЕЛАХ
БРАТСК . В селах Покосном, Тангуе и Леонове Братского района 

поставлены под напряжение понизительные подстанции, принявшие 
ток Братской ГЭС.

Электромонтажники «Б ратскгэсстроя» построили в сельской мест
ности несколько линий электропередач общей протяженностью около 
250 километров. Кроме того, они ведут монтаж сорока трансформа
торных пунктов в совхозных поселках, фермах и мастерских.

Ш а г и  г а з и ф и к а ц и и  С и б и р и

О М СК. В самых отдаленных угол
ках Сибири к  50-летию О ктября  
вспыхнут голубые огни.

Газ придет в Барабинскую  и Ку- 
лундинскую  степи, в города и села 
Заполярья, в м орской порт Наход
ка. В будущ ем году начнется строи
тельство кустовой базы в И ркутске. 
На очереди —  Благовещенск, Кеме
рово, Новосибирск, Улан-Удэ, Хаба
ровск, Чита.

У ж е  сейчас в городах и селах О м 
ской области облегчили быт людей  
четыре тысячи газовых плит.

Самым деш евым и удобным топ
ливом —  газом  пользуются жители  
Березова, Игрима, Сургута, Нефте
юганска, сел Прииртыш ья и Алтая, 
Томска, Абакана, Тюмени, Барнаула. 
Рост газификации Сибири вызвал не
обходимость создания специального  
треста «Союзсибгаз».

ПЯТИДЕСЯТЫ Й, ТЕАТРАЛЬНЫ Й

Н о в а я  ж и з н ь  
с т а р о г о  д о м а

ИРКУТСК. Бывшая резиденция 
м ° ж -1  генерал-губернатора Восточной Си- 

но подвести итоги начала уч е б н о го |5 ИрИ —  цитадель красногвардей- 
года, сказать о готовности каф едр и 1цев во время декабрьских боев 
лабораторий к  занятиям, о б о е в и т о - у года —  превратилась в со- 
сти молодежных коллективов —  стУ'1кровшцницу знаний. Этот дом вме- 
денческих групп. Ряд вузов объявил 1щаег НЫНе более двух миллионов 
конкурсы  на лучшие студенческую  1Т0М0В научной фундаментальной 
группу и каф едру. Они тоже д о л ж н ы !библиотеки Иркутского универси- 
послужить главному —  повыш ению | те та .
качества подготовки специалистов.! Книжными богатствами Иркут- 

РАБОТНИКИ Н АУКИ  И ВЫСШИХ I ска пользуются почти 20 тысяч чи- 
УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ! БОРИТЕСЬ I тате лей города и 315 других биб- 
ЗА ДАЛЬНЕЙШ ИЙ РАСЦВЕТ НАУКИ, |лиотек Сибири.
ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС! УК- I  Только в этом  году библиотека 
РЕПЛЯЙТЕ связи НАУКИ С П Р О И З-|направила  со ве тскую  н а у ч н у ю  ли- 
ВОДСТВОМ! ГОТОВЬТЕ С П Е Ц И А Л И -|тературу  более чем в сорок стран. 
СТОВ, ДОСТОЙНЫХ ЭПОХИ К О М 
М УН И ЗМ А! —  призывает Ц К КПСС.
Для лю бого вузовского  ко л 
лектива нет большей чести, 
ка к готовить для народного хозяйст
ва страны специалистов, воспитанных 
в духе в»1сокой коммунистической  
сознательности, владеющих м аркси
стско-ленинской теорией, обладаю
щих навыками организации массово- 
политической и воспитательной рабо
ты.

НОВОСИБИРСК. Юби
лейный год Советского 
государства артисты Си
бири и их друзья из Че
хословакии решили оз
наменовать творческим 
обменом постановками.

Растет и ширится 
дружба между артиста
ми из далекого сибир
ского города и чешского 
города Колина. Пять лет 
назад в Новосибирск 
приехал режиссёр Чест- 
мир Коварж. Здесь впер
вые на русской сцене им

была поставлена пьеса 
Яна Дрды «Забытый 
черт». В том ж е году 
режиссер «Красного фа
кела», народная артист
ка РСФСР Вера Редлих 
побывала в Колине и 
осуществила постановку 
чеховских «Трех се
стер».

У  обоих спектаклей 
оказалась долгая сцени
ческая жизнь. В «Крас
ном факеле» произведе
ние чешского драматур
га выдержало уже 150

представлений. Сохраня
ются в колинском репер
туаре и «Три сестры».

Сибирский театр с ус
пехом показывал чеш
скую пьесу не только 
сибирякам, но и во вре
мя гастролей в Одессе, 
Харькове, Кемерове, 
Горьком, Саратове, на 
сцене Кремлевского теат
ра.

Сейчас в «Красном 
факеле» будет осуществ
лена новая постановка 
«Забытого черта». Спек

такль будет ставить ре
жиссер Колинского теат
ра Карел Лгота. В Ко
лин выезжает главный 
режиссер «Красного фа
кела», заслуженный дея
тель искусств РСФСР 
К . С. Чернядев.

В обоих коллективах 
горячо обсуждаются про
изведения, которые мог
ли бы достойно предста
вить отечественную дра
матургию к  знаменатель
ной дате.

|В Иркутск спешат заявки из новых 
|и новых стран.

Библиотека дал ьн евосточн ого  романа
В Хабаровском издательстве вы

шла в свет книга писателя Николая 
Рогаля «На восходе солнца», посвя
щенная гражданской войне на Даль
нем Востоке. Книга охватывает пе
риод с декабря 1917 года по март 
1918 года. Герои ее —  большевики- 
революционеры, рабочие старейшего 
хабаровского предприятия «Арсе
нал».

«На восходе солнца» —  одна из 
книг «Библиотеки дальневосточного 
романа»', выпуск которой предприня
ли к 50-летию Советской власти Х а
баровское и Приморское издательст
ва. В производстве находится роман 
А . Фадеева «Последний из Удэге». О 
герое гражданской войны Виталии 
Бонивуре расскажет популярная сре-

Плотину построил взрыв
В урочище Медео близ Алма- 

Аты  21 октября в течение не
скольких секунд была сооружена 
плотина высотой более ста метров. 
Ее построил уникальный взрыв на 
«сб р о с» . С его помощью свыше 
двух с половиной миллионов ку
бометров скальных пород перего
родили узкое ущелье в Заилий- 
ском Алатау и создали противосе- 
левую плотину шириной примерно 
в четыреста метров и такой же 
длины поверху. Образовалось ги
гантское селехранилище, способное 
вместить 6,2 миллиона кубических 
метров селевых потоков.

—  Плотина обезопасит Алма- 
Ату от возможных катастрофиче
ских грязе-каменных потоков (с е  
лей) по меньшей мере на сто лет, 
—  заявил главный консультант 
алма-атинского взрыва доктор тех
нических наук Г. Покровский.

Для производства взрыва было 
заложено 5 .200  тонн тротила и 
аммонита. По весу одного из пяти 
своих зарядов 3 .600  тонн «

алма-атинский взрыв превзошел I 
все известные в мировой практике. 
Он осуществлен близ крупного го
рода, в густо заселенной местно
сти. Ученые немало потрудились, I 
чтобы предупредить образование 
естественного землетрясения. При
шлось учесть также возможность I 
вредного воздействия воздушной 
ударной волны и газового облака 
на окружающие районы. Большой | 
опыт советских взрывников позво
лил избежать вредных последст-1 
вий.

Одним из крупнейших сооруж е
ний, созданных руками человека, | 
сказал Г. Покровский, считается I 
пирамида Хеопса в Египте. Сто ты
сяч рабов в течение жизни целого 
поколения возводили эту громади
ну. Практически близкая по объ
ему к пирамиде Алма-Атинская I 
плотина создана мирным взрывом
за считанные секунды.

В. ГАНЖА, О.

Урочище Медео.

ОГНЕВ, 
корр. ТАСС.

Т О Ш И  И И -  О Р Д Е Н  О И  О с щ ы
В числе награжденных орденом Трудового Красного Знамени 

среди передовиков машиностроительной промышленности есть фами- 
лия Екатерины М аксимовны Акуловой, лучшей работницы цеха №  20 
Томского электролампового завода. Своим самоотверженным трудом 
она вносит большой вклад в выполнение задания первого года пяти
летки н активно участвует в общественной жизни коллектива. Е. М. , 
Акулова является кандидатом в члены Кировского районного комите
та КПСС н членом партийного бюро цеха.

Н А  СНИМКЕ, слева —  Е. М . Акулова. Ф ото В. Ефименко.
V

В начале пятидесятых годов приехал в Колпашево выпускник эк
сплуатационного факультета Новосибирского института инженеров 
водного транспорта Николай Филатов. Дали сначала молодому инже
неру скромную должность —  дежурного диспетчера движения На- 
рымского эксплуатационного участка. Работа была нелегкой. Н о моло
дой специалист не растерялся. На первых порах помогли прочные 
знания, полученные в институте, исключительное трудолюбие. Стара
тельность и деловитость молодого работника были замечены не толь
ко руководством участка, но и управлением пароходства. Поэтому, 
когда возник вопрос о  замене в Колпашеве старшего диспетчера, на 
эту должность была предложена кандидатура инженера Н. Ф. Фила
това.

Ш ли годы, с ними приходил опыт. Много раз управление пароход
ства предлагало Николаю Федоровичу работу в других городах бас
сейна, но он отказывался. Понравился ему Нарымский край: сибир
ская тайга, ширь обских пойменных лугов, своенравные таежные ре
ки Кеть, Тым, Васюган...

Последние годы Н. Ф. Филатов работает заместителем начальника 
Нарымского эксплуатационного участка Обского речного пароходства. 
Прибавилось ответственности. Но опытного теперь специалиста труд
ности не пугают. Отличительными чертами Николая Федоровича, как 
руководителя, являются технически грамотный подход к решению про
изводственных вопросов, чуткое отношение к людям, высокая требова
тельность к себе и подчиненным. С ним по-деловому можно решать 
любые вопросы. У него твердое слово.

Недавно труд Николая Федоровича был отмечен высокой прави
тельственной наградой —  орденом «Знак Почета».

Н А СНИМКЕ, справа —  Н. Ф. Филатов.
Фото М. Черненка.

Н в е с н е  г о т о в и т ь с я  с е й ч а с

ди молодежи книга Д. Нагишкина 
«Сердце Бонивура». Истории строи
тельства Комсомольска-на-Амуре по
священа «Первая просека» А . Граче
ва.

К 50-летию Великого Октября чи
татели получат также другие книги 
«Библиотеки дальневосточного рома
на».

Зырянские
а в р а л ы
Благоприятная осень нынеш

него года позволила своевре
менно убрать семенные участ
ки и засыпать для весеннего се-, 
ва юбилейного года отличное 
зерно. Нынче в колхозах Зы
рянского района больше собра
но сортовых семян. Полностью 
засыпали сортовые семена вы-, 
соких репродукций колхозы 
«Сибиряк», «Советская Р ос
сия» и «Б орьба за коммунизм».

В колхозе «Советская Р ос
сия» сразу же в ходе уборки се
менных участков выделили спе
циальное звено для отсортиров
ки семян, и ко дню праздника 
сельских тружеников эта рабо
та была закончена. Отборное 
зерно засыпано в склады. За
вершили обработку семян хле
боробы колхоза имени В. Кин
гисеппа. |

Но не везде по-хозяйски от
носятся к семенам. Некоторые 
колхозы не выполнили плана за
сыпки семян с учетом страхо
вых фондов. В колхозе имени 
Калинина не хватает до плана 
660  центнеров семян, в колхозе 
имени Жданова —  свыше 500 
центнеров, а в колхозе имени 
Ленина недостает свыше 1.800 
центнеров. Руководители этих 
хозяйств тг. Маринин, Романен
ко, Калинин заявили, что нет 
смысла засыпать страховые 
фонды: на обработку их, дес
кать, потребуются лишние за
траты. На этом ли надо эконо
мить? Уроки нынешней весны 
показали, как важно иметь за
пас семян. В связи с тем, что 
многие посевы озимых после зи
мовки погибли, пришлось засе
вать эти поля яровыми культу
рами. Хозяйства, у которых не 
было запаса семян яровых 
культур, вынуждены были 
брать ссуду и срочно завозить 
зерно для посева. Да мало ли 
других непредвиденных случа
ев! Куда спокойнее, если в ам
барах есть запас семенного ма
териала.

Тревогу вызывает медлен
ный ход очистки семян. На 15 
октября в колхозах района очи
щено 29 .800  центнеров, что со
ставляет 40 процентов к общ е
му количеству семян. В колхо
зе имени К. Маркса очистили 
лишь десятую долю семян. Пло
хо идет сортировка семян в кол
хозах имени XXII съезда пар
тии, имени Кирова и имени 
Жданова. Сортировки сутками 
простаивают, потому что брига
ды не выделяют людей для ра
боты на зерноочистительных 
машинах.

В некоторых колхозах семе
на поступают -на сортировку, не 
пройдя первичной обработки 
на ворохоочистительных маши
нах. В результате в зерне оста
ется много сорняков. Большую 
партию семян придется вто
рично пропускать через очисти
тельные машины в Цыганов- 
ском отделении колхоза «Си
биряк», так как после первой 
очистки осталось много сорня
ков.

В хозяйствах района вполне 
достаточно зерноочистительных 
машин, чтобы отсортировать 
все семена не позднее 7 нояб
ря, Надо только на всех токах 
организовать двухсменную . ра
боту. Но, как уже сообщ алось 
выше, даже днем во многих хо
зяйствах сортировки бездейст
вуют. В Зырянском районе во
шло уже в традицию вести очи
стку семян в течение всей зи
мы и устраивать авралы вес
ной. Пора отказаться от этой 
негодной практики. Агройомы 
хорошо знают, что рискованно 
оставлять в зиму семена о 
большим количеством сорняков, 
так как зерно подвергается пор
че, теряет посевные качества.

Н. РАСПУТИН.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ =
Недавно у  нас в районе проходи

ло торжественное собрание, посвя
щенное Дни работников сельского 
хозяйства. В Доме культуры собра
лись лучшие представители тех, чьи
ми руками окрашены в праздник 
крестьянские будни. Я  вижу в зале 
знакомые лица наших маяков, чьи 
имена в окружении красивых и вы
соких слов произносит докладчик. 

Многие из них затем выходят на 
сцену, чтобы получить ордена, ме
дали, почетные грамоты —  симво
лы героического труда.

Да, здорово нынче потрудились 
колхозники района. Их труд дал ве
сомую отдачу в виде небывалого 
урожая на полях, сотен тоня 
мяса, сданных государству сверх 
плана. Но, пожалуй, самым замеча
тельным итогом нынешней страды 
явилось новое пополнение рядов пе
редовиков. Сейчас в каждом хозяй
стве появились десятки людей, ко
торые нынче взяли рубежи отдель
ных маяков прошлых лет.

На высоте оказались и наши дав
ние передовики. Оттого, что среди 
них зазвучали новые имена, их Де
ла не потускнели.

Вот в первых рядах зала сидит 
телятница Мария Ивановна Ефремо
ва. На ее груди поблескивают орде
на Ленина и Трудового Красного Зна
мени. Четверть века она отдала вы
ращиванию телят. Много в жизни л 
видел по-настоящему трудолюбивых 
людей, но такого труженика с боль
шой буквы редко встретишь.

В этом же колхозе имени X X II 
съезда КПСС много лет трудится 
недавно еще доярка, ныне зоотехник 
Анна Алексеевна Русинова, депутат 
Верховного Совета РСФСР. Она пе
редала эстафету трудовой славы сво
им молодым подругам, и прежде 
всего Нине Кирилловне Ефремовой. 
Восемь лет назад неумелой девчуш
кой после восьмого класса пришла

Нина на ферму. Сейчас она замеча
тельный мастер своего дела. Об этом 
ярко свидетельствует орден «Знак 
Почета» на ее груди. Нынче Н. К . 
Ефремова возглавляет соревнование 
доярок района. За девять месяцев 
она надоила в среднем на каждую  
корову около трех тысяч килограм
мов молока. Приведу только один 
штрих, показывающий ее отноше
ние к  делу. Как-то на ферме кончи-

рубежа к  рубежу. Имя передовика 
окружено у нас почетом и уваже
нием. Лучшие из лучших награжда
ются орденами и медалями, им вру
чаются почетные грамоты, ценные 
подарки, их имена заносятся в по
четные книги. Об их успехах гово
рят и в газетах, и в докладах— энер
гию теплого слова используем на 
полную мощность. Только нынче бо
лее 50  передовиков района было на

минал имя А. А. Русиновой. Была 
нашей лучшей дояркой. Правление 
колхоза направило ее на годичные 
курсы в Омск, там же она сдала эк
замены в сельхозтехникум. Теперь 
уже кончает его заочно. Она выдви
нута в своем колхозе на должность 
зоотехника. Первые ее шаги на но
вой работе убеждают, что в хозяй
стве растет умелый организатор жи
вотноводства.

НИВА, ЧТО РОЖДАЕТ
лась соль. Нина раз напомнила за
ведующему фермой, второй —  в от
вет одни обещания. Тогда она пошла 
в магазин, купила соли и с мешком 
на спине мимо оторопевшего заве
дующего —  на ферму. Вряд ли лю
бой разнос в правлении колхоза или 
в парткоме так бы повлиял на нера
дивого хозяйственника, как эта не
мая сцена.

В рядах гвардейцев колхозных ме
ханизаторов— по-прежнему комбай

неры Василий Кондратьевич Дроздов, 
Леонид Калистратович Сурков, Па
вел Никандрович Лукошенко, Генна
дий Дроздов и другие. Все эти лю
ди —  гордость нашего района, его 
трудовая честь и слава.

Конечно, чтобы стать передови
ком, человек прежде всего должен 
обладать большим природным трудо
любием. Но этого далеко не достаточ
но. Ведь высокую энергию рождает 
высокая цель. Раскрыть людям зна
чимость и величие общественного 
труда, его красоту и призваны пар
тийные организации. Многие из них 
как заботливые хозяева умело вос
питывают людей, развивают у них 
лучшие качества, помогают идти от

граждено высокими правительствен
ными наградами. Разумеется, труд 
передовиков высоко оценивается и 
материально. Особенно в последние 
годы, благодаря резкому повышению 
закупочных цен.

Но вот я смотрю на наших мая
ков, сидящих в зале торжественно
го собрания, и мысленно спрашиваю 
себя: а все ли мы делаем для того, 
чтобы эти люди не останавливались 
в своем росте, чтобы постоянно по
полнялись их ряды? И  не могу от
ветить себе «да».

Мы часто сетуем на то, что в хо
зяйствах не хватает руководящих 
кадров, особенно среднего звена. А 
многочисленная армия передовиков 
—  не то ли поле, на котором выра
стают способные организаторы кол
хозного производства? Ведь высокое 
трудолюбие, которое проявляют мая
ки, —  это основа для развития всех 
лучших качеств руководителя. И 
когда об этом не забывают руководи
тели хозяйств и партийных органи
заций, мы с удовлетворением отме
чаем, что ряды командиров произ
водства пополняются квалифициро
ванными работниками. Я  уже упо-

Несколько лет назад в районе бы
ло широко известно имя трактори
ста А. Ф. Володина. Его желание 
учиться в свое время поддержали 
руководители хозяйства, и сейчас он 
председатель колхоза, продолжает 
учиться в сельхозтехникуме.. От ря
довых механизаторов до умелых ру
ководителей хозяйств и квалифици
рованных специалистов выросли в 
последнее время Д. Е. Поданев, А. М. 
Зверев, Н . А. Боличенков и другие. 
Всего у  нас сейчас учится заочно в 
сельхозтехникуме более 50 человек. 
Одному из инструкторов орготдела 
райкома партии специально поруче
но заниматься вопросами учебы кад
ров в техникуме.

Все это, хотя и добрые, но эпизо
ды в работе с передовиками. Стро
гой ж е  системы пока нет. Замеча
тельный труженик Мария Ивановна 
Ефремова. Но и до сих пор за плеча
ми телятницы лишь несколько клас
сов школы. За четверть века ее ра
боты на ферме никто с ней не пого
ворил по душам, не разбудил ж а ж 
ды к  знаниям. Нигде пока не учат
ся знатный льновод Т. И. Илюшни- 
кова, лучшая доярка района Н. К .

Ефремова. Не учились комбайнеры 
Л. К . Сурков, Г. И. Дроздов. Только 
нынче они поступили в сельхозтех
никум.

Большая ответственность за вто 
ложится на'партийны е организации 
хозяйств. Они должны иметь четкий 
план по повышению идейного, обще
образовательного уровня передови
ков, их квалификации.

Бывает нередко так: вдруг на

стижений науки и передовой прак
тики.

Действительно, если бы, напри
мер, по-настоящему ценили опыт 
передового кукурузовода В. Ми
наева в его колхозе, разве руко
водители хозяйства допустили 
бы, чтобы в прошлом году он сеял 
кукурузу по недостаточно обработан
ной почве! Есть в этом вина и са
мого Минаева. Порой в его настрое-

ПЕРЕДОВИКОВ
трудовом небосклоне загорится яркая 
звездочка— и так же вдруг погаснет. 
Несколько лет назад со страниц га
зет не сходило имя свинаря Ни
колая Цыганкова из колхоза «Сиби
ряк». Высокие рубежи штурмовал 
Николай. Но руководители хозяйства 
не оценили его инициативы. Не со
здали ему условий для работы. К  то
му добавились различные организа
ционные неурядицы. У  самого же 
Николая не хватило достаточной на
стойчивости и энаний, чтобы преодо
леть эти трудности. Результат: был 
передовик, и нет передовика.

Я  не ошибусь, если скажу, что 
нет лучшей награды и признания 
для передовика, чем видеть, что 
твой опыт становится достоянием 
твоих товарищей. Приумноженный 
усилиями других, он резко поднима
ет экономику родного колхоза. На 
как часто мы об этом забываем и 
как мало уделяем внимания распро
странению и внедрению передового 
опыта! Райком партии робко спра
шивает с руководителей хозяйств, 
партийных организаций и специа
листов управления сельского хозяй
ства за повсеместное внедрение до-

нии проявляется этакое шапкозаки
дательство. Мол, мне все по силам, 
я все могу. Отсюда— и пренебрежение 
к агротехнике, и смирение с нераз- 
воротливостью руководителей. Но 
земля строго наказывает за легкое 
отношение к  себе. Так и получилось 
в прошлом году: чахлая кукуруза  
выросла в колхозе.

Нет большой заботы и о распрост
ранении опыта лучших телятниц. 
Мы не привили молодежи уваже
ния к  этой профессии. Отсюда и 
большая текучесть кадров телятниц.

Есть еще одна сторона жизни пе
редовиков, которая требует особенно 
повседневного внимания и заботы. 
Это их быт.

В колхозе «Борьба за коммунизм» 
живет и работает комбайнер Генна
дий Дроздов. Молодой коммунист, 
признанный вожак комсомольцев се
ла, делегат X V  съезда комсомола, 
отмечен правительственной награ
дой. Большой труженик. Под стать 
ему и его жена, доярка. Я  давно 
знаю Геннадия и всегда восхищаюсь 
его редким трудолюбием. Недавно 
заехал к  нему на квартиру и был 
удивлен, когда узнал, что один из

лучших комбайнеров района живет 
в тесной, покосившейся избенке. А 
хозяин, встретив меня, смущенно 
сказал: «А мне и посадить вас неку
да». Действительно, в квартире не 
было и лишнего стула.

Я  знал, что Геннадий зарабаты
вает прилично, не мал заработок и 
у  жены. А семья —  они сами да ма
лый ребенок.

—  Так почему не купишь? — < 
удивился я.

—  А где и когда? —  тихо спро
сил Геннадий.

Действительно, где может купить  
хорошую вещь передовик, если в 
сельских магазинах мебель —  ред
кость. Надо ехать в город, а когда?

Скажу откровенно, очень неловко 
мне было, когда я вышел от Дроздо
вых. Председатель колхоза К . Г. 
Швайко заверил, что квартиру Ген
надию колхоз построит. Торговые 
работники пообещали помочь Дроз
дову приобрести мебель. Но все это 
ведь можно было сделать и раньше. 
И не один ведь Дроздов в колхозе.

Такие же неудобства быта испы
тывают и некоторые другие передо
вики. Нынче, как известно, урожай 
был богатым. Хлеборобы потрудились 
на совесть. И  заработки, естествен
но, немалые. А куда пойдут эти тру
довые рубли? Мало кто из наших ру
ководителей. об этом задумывается. 
Это не праздный вопрос. Людям на
до помочь украсить свой быт, раз
вить хороший вкус, приобрести нуж 
ные вещи ;—  это забота и партий
ных работников, и торговых, и ру
ководителей хозяйств.

К ак  видно, нива, на которой рож
даются передовики, станет давать 
богатые урожаи тогда, когда к  ней 
будут приложены чуткие руки, за
ботливое сердце.

В. ПОЖИДАЕВ,
сеиретарь Зырянского райкома
партии.
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ПЕРВЫ Е Д ВА А Г Р Е Г А Т А  
КРУПНЕЙШ ЕЙ В М ИРЕ К РАС
НОЯРСКОЙ ГИДРОЭЛЕКТРО 

СТАНЦИИ НАМ ЕЧЕНО ВВЕСТИ 
В СТРОЙ В ГОД ПЯТИДЕСЯТИ
ЛЕТИЯ ВЕЛИКОЙ О КТЯБРЬ 
СКОИ РЕВОЛЮ ЦИИ. М ОЩ 
НОСТЬ ГЭС СО СТАВИ Т 5 МИЛ
ЛИОНОВ КИЛОВАТТ.

НА СНИМКЕ: Ж ЕЛЕЗНОДО
РО Ж Н АЯ СТАНЦИЯ ДИВУО- 
ГОРСК. СОТНИ ЭШ ЕЛОНОВ 
Д О СТАВЛ ЯЮ Т СЮ ДА О БОРУ
ДОВАНИЕ И М АТЕРИ АЛЫ  ДЛЯ 
ВЕЛИКОЙ СТРОЙКИ Н А ЕНИ
СЕЕ.

! Ф ото Ю. Бармина.
(Фотохроника ТАСС).

ЛЮДИ ИМ СКАЖУТ СПАСИБО
Хорошие темпы набрали строитель

ные бригады комбината коммуналь
ных предприятий Верхнекетского 
райФН*. За 9 месяцев здесь перевы
полнен годовой план по капитальному 
и текущему ремонту жилфонда.

Это заслуга плотников, , рабо'Йпо* ' 
щих в бригадах В. В. Катаева, П . И. 
Гусенкова, I I .  А. Карм аткина и ш ту
катуров, где бригадирами 3. М. Сте
паненко, А. П . Старикова, Ю. Стрел
кова. ’ М. ВЯЛОВА.

; « м  О Л Н И Я -1»  

Н А  О Р Б И Т Е
В соответствии с программой 

отработки и дальнейшего совер
шенствования действующей си
стемы радиосвязи и телевидения 
с использованием искусственных 
спутников Земли — • активных ре
трансляторов, 2 0  октября 1 9 6 6  
года в Советском Союзе успешно 
осуществлен запуск на высокоэл
липтическую орбиту еще одного 
спутника связи «М олния-1».

По предварительным данным 
координационно-вычислительного 

центра, спутник выведен на ор
биту с апогеем 3 9  тысяч 7 0 0  ки 
лометров в северном полушарии 
и перигеем 4 8 5  километров в юж
ном полушарии.

Период обращения спутника  
11 часов 53 минуты. Наклонение 
орбиты 6 4 ,9  градуса.

На борту спутника установле
на ретрансляционная аппаратура 
для передачи программ телевиде
ния и дальней многоканальной 
радиосвязи, а также аппаратура 
командно-измерительного ком
плекса, системы ориентации, кор
рекции орбиты и энергопитания 
спутника.

Вся аппаратура, установленная 
на борту спутника связи, работает 
нормально.

Основной задачей запуска спут
ника связи «Молния-1» является 
дальнейшая отработка системы 
дальней двусторонней телевизион
ной и  телефонно-телеграфной ра
диосвязи и ее опытная эксплуата
ция.

Сеансы связи через спутник 
«Молния-1» будут проводиться 
в соответствии с намеченной про
граммой.

С о к р о в и щ е  
«Черных бугров»

А Л М А-А ТА, 20 октября. 
(ТАС С). Разведочные скваж и
ны, заложенные в урочище К а -  
рз-Тюбе («Черные бугры ») на  
западе Казахстана, вскрыли не
сколько нефтеносных горизон
тов, которые располагаются до 
глубины в тысячу метров. О со
бенно щедрым оказался Нижне
юрский горизонт. Из пробурен
ной скважины  забил мощный 
фонтан нефти,

Сообщения ТАСС

« к  о
2 0  октября 1 9 6 6  го

да в Советском Союзе 
произведен очередной 
запуск искусственного 
спутника Земли «Кос
м ос-130».

На борту спутника 
установлена научная 
аппаратура, предназна

ченная для продолже
ния исследований кос
мического пространства

С  м  О  С
в соответствии с про
граммой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1 962  
года.

Спутник выведен на 
орбиту с параметрами:

—  начальный период 
обращения 8 9 ,8  мину
ты;

—  максимальное рас
стояние от поверхности 
Земли (в апогее) 340

- 1  3  О »
километров;

—  минимальное рас
стояние от поверхности 
Земли (в перигее) 2 1 1  
километров;

—  наклонение орби
ты 65 градусов.

Кроме научной аппа
ратуры, на спутнике 
имеются: радиопередат

чик, работающий на ча
стоте 1 9 ,9 9 5  мегагерца;

радиосистема для точ
ного измерения элемен
тов орбиты; радиотеле- 
метрическая система 
для передачи на землю 
данных о работе прибо
ров и научной аппара
туры.

Установленная на 
спутнике аппаратура ра
ботает нормально.

Координационно-вы
числительный центр ве
дет обработку поступаю
щей информации.

Р  о д н о  м у  г о р о д у — в ы с о к у ю  к у  л ъ т у  р у

С В О И М И  Р У К А М И
29  сентября в газете «Красное 

знамя» жильцы дома №  21 по 
Партизанской улице г. Томска 
рассказали о том, что они делают 
по благоустройству своей усадьбы. 
Они предложили соревноваться 
за лучшие усадьбу, микрорай
он. Мы— за! Мы живем в новом, 
большом, светлом доме по улице 
Киевской 1 0 9 /4 . Дом наш 
кооперативный, носит гордое, 
красивое имя —  «Спутник». За
селили его январским холодным 
днем. А весной жильцы его то
ропливо выбегали из своих подъ
ездов, стараясь не смотреть во
круг. Кучи огромных стальных 
балок, многометровых прутьев, 
вытаявших из-под снега, состав
ляли неприглядную картину. Ре
бятишки то и дело разбивали се
бе носы. Правление кооператива 
осаждало строителей бесконечны
ми просьбами очистить террито
рию от строительного хлама.

Наконец, в конце сентября 
строители выполнили последнее 
из своих обязательств перед 
жильцами: завезли немного зем
ли.

И  люди взялись за дело. У ж  
очень нам хотелось поскорее при
вести усадьбу в порядок. Проду
мали, распланировали все до 
мельчайших подробностей. Па 
средства членов кооператива бы
ло закуплено и высажено более

3 0 0  деревьев и кустарников. Ра
бота продолжается и сейчас. Ко
паем ямы и траншеи под кустар
ники, высадили еще 2 0 0  кустар
ников.

Правление проделало большую 
.работу по организации озелене
ния и подготовки дома к  зиме. 
В подъездах промазаны, промыты 
окна, побелены стены. А в одном 
из подъездов на лестничных клет
ках высажены комнатные цветы, 
что очень освежило, украсило 
его.

Жильцы тт. Шестаков, Можай- 
ко, Федоров, Мошкарев, Зайцев, 
Казаков, Королев, Сергеев, Ко- 

фанов, Владимиров —  настоящие 
энтузиасты благоустройства. 
Клеменков сделал скамейки, а 
скоро ребятишки получат от не
го еще один подарок —  две бе
седки. Любовно обсажена кустар
ником детская площадка, здесь 
высажены липа, клен, сирень, 
рябина, яблоня и даже розы.

Хорошо у  нас стало. Теперь, 
возвращаясь с работы, люди не 
спешат заходить в подъезды, не 
опускают глаз. Наоборот, они с 
удовольствием смотрят на дело 
своих рук, и каждый задумывает
ся: что бы сделать еще, чтобы 
усадьба была .наряднее.

Не хотят отставать от нас и 
близлежащие кооперативные до
ма: «Дружба», «Заря». Они тоже

благоустраиваются.
А вот руководители ипподрома 

остаются в стороне от этого 
большого и нужного дела. По ре
шению горисполкома работники 
ипподрома должны были выса
дить деревья. А они, наоборот, 
решили срубить 25-летнюю бере
зу, а садить еще и не собираются. 
Жильцы соседних домов опасают
ся, что весной аромат сирени, 
липы, роз не сможет заглушить 
запах, исходящий от сооружений 
общего пользования, расположен
ных на территории ипподрома. 
Железобетонный забор, который 
начали воздвигать руководители 
ипподрома, также вряд ли внесет 
красоту в окружающий пейзаж. 
Это средневековое сооружение 
вызывает удивление. Напраши
вается вопрос: не забыли ли то
варищи, что мы живем в XX ве
ке?

Возвращаясь к  первоначаль
ным строкам, повторяем: мы
охотно включаемся в соревнова
ние за красоту нашего города, 
согласны принять вызов жильцов 
с улицы Партизанской и в свою 
очередь призываем другие усадь
бы: давайте украшать наш быт, 
наш двор, наши улицы, наш ста
ринный сибирский город.

По поручению правления ко
оперативного дома «Спут
ник» М. СЕРГЕЕВА.

Ж И В О ТН О В О Д А М -  

СЕМИЧАСОВОЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ в  Д  В  Е С М Е Н Ы
При существующей у  нас одно

сменной организации труда на ж и 
вотноводческих фермах рабочий 
день животноводов делится на не
сколько периодов. Особенно тяжел 
труд доярок. И х  рабочий день непо
мерно растянут. Он в общей сложно
сти длится 1 2 — 14  часов. Не в луч
шем положении находятся и сви
нарки, птичницы, телятницы. У  
людей мало остается свободного вре
мени. А ведь на наших фермах тру
дятся в основном женщины, с кото
рых не снимаются заботы о семье, 
воспитании детей.

Теперь на большинстве ферм 
ручной труд вытеснен. На скот
ных дворах установлены автопоил
ки, транспортеры для уборки на
воза, введено машинное доение ко
ров. На некоторых фермах механизи
рована и раздача кормов. Труд ж и 
вотноводов стал намного легче, воз
росла его производительность, повы
сились заработки. И  все же моло
дежь на фермы идет неохотно. Рабо
ту  в животноводстве трудно совме
щать с учебой, не остается времени 
и для культурного досуга. С каждым 
годом все острее встает вопрос о кад
рах животноводов.

Можно ли найти выход из создав
шегося положения, изменить распо
рядок дня, организацию труда? Да, 
выход есть. Его подсказали сами ж и 
вотноводы. Знатная доярка совхоза 
«Звенигородский» Московской обла
сти Л. Сысоева, выступая на X X III  
съезде КПСС, высказала пожелание 
по-новому организовать труд доярок 
и перевести их на работу в две сме
ны.

Большой опыт по организации

двухсменной работы имеется в Сверд
ловской области, где недавно побы
вала наша делегация. Мы познако
мились с двухсменной работой доя
рок в нескольких хозяйствах.

Об организации двухсменной ра
боты в совхозе «Логиновский» нам 
рассказал главный зоотехник этого 
хозяйства тов. Попов. Совхоз «Ло
гиновский» —  овоще-молочного на
правления. Несколько лет назад на 
всех фермах здесь работали в одну 
смену. Хозяйство испытывало нема
ло трудностей: старые кадры уходи
ли на пенсию, а молодежь на фермы 
не шла. В основном такое трудное 
положение с кадрами и послужило 
толчком к  переходу на двухсменную 
работу.

В конце 1 96 3  года, после тща
тельной подготовки, стали вводить 
двухсменную работу на Чернобров- 
ской ферме. На собрании дояркам 
рассказали о новой организации 
труда, познакомили с распорядком 
дня, предложили им самим подобрать 
себе напарниц.

Зоотехники точно установили 
клички и номера коров, уточнили 
все зоотехнические записи, чтобы 
при объединении групп не получи
лось путаницы. Группы комплекто
вались из коров, приблизительно 
равных по продуктивности.

После того, как коллектив Черно- 
бровской фермы прочно освоил двух
сменный распорядок дня и доярки 
убедились в том, что он направлен 
на облегчение труда и повышение 
продуктивности скота, стали внед
рять двухсменную работу на дру
гих фермах, ,

Нагрузка на доярок на основании 
проведенного хронометража и в за
висимости от продуктивности коров 
и уровня механизации была сниже
на на 8 — 10 процентов. Две доярки 
стали ухаживать за 3 6 — 4 2  корова
ми. Оплату на центнер произведен
ной продукции несколько повысили. 
Для того, чтобы дойка сильно не за

тягивалась, каждой доярке дали по 
три аппарата. Учет молока, надо
енного каждой дояркой, производит
ся отдельно. Переход на двухсмен
ную работу не отразился на работе 
скотников, за которыми остались в 
основном те же обязанности.

Двухсменный распорядок дня доя
рок на зимний период выглядит так:

Начало работы, раздача кормов

Первая дойка

Раздача грубых кормов

Перерыв 
Чистка коров, кормушек, разда
ча кормов 
Вторая дойка

I I  смена
Отвязывание коров на прогулку

Уборка помещения, раздача 
кормов, чистка кормушек 

Перерыв
Привязывание коров 

Чистка коров 

Раздача кормов 

Подготовка к  дойке 

Третья дойка
Раздача грубых кормов на ночь

I  смена
Начало Конец

5 часов 5 часов
30 минут

5 часов 7 часов
30 минут 30 минут
7 часов 8 часов

30 минут
108 часов часов

10 часов 12 часов
12 часов 14 часов

14 часов 14 часов

14
30 минут

часов 16 часов
30 минут
16 часов 17 часов
17 часов 17 часов

30 минут
17 часов 18 часов
30 минут
18 часов 18 часов

30 минут
18 часов 19 часов

30 минут
2119 часов час

21 час 22 часа

При таком распорядке дня у каж 
дой из напарниц рабочий день со
ставляет семь часов. На долю дояр
ки первой смены приходится две 
дойки, а второй— одна. Чтобы урав

нять труд, они еженедельно меня
ются сменами.

Многие считали, что переход на 
двухсменную работу приведет к  не
полному выдаиванию коров, сни

жению продуктивности, увеличению 1 ду фонда заработной платы. Однако 
их яловости и большому перерасхо-1 цифры говорят о другом:

« вОй

Показатели 23X
«ои

КаЯ ’Xа» ГО
Д. SX

S
г§
-У Но о 19

64

SоК>> 19
65

я

1
Количество коров на 1 января
(голов)
Надой от коровы за год (кило
граммов)
Нагрузка на доярку (коров)
на скотника (коров)
Произведено молока на одного 
человека (тонн)
Затраты труда на ^центнер мо
лока (человеко-дней) 
Себестоимость 1 центнера мо
лока (рублей)
Расход зарплаты на I  центнер 
молока (рублей)
Среднемесячная зарплата дояр

ки (рублей) 
скотника

Хотя доярки с введением двух
сменной работы стали ухаживать за 
меньшим количеством коров, количе
ство молока, произведенное на одного 
человека, увеличивается, растет про
дуктивность коров, снижаются за
траты труда и себестоимость продук
ции. На фермах стало чище, больше 
порядка. Улучшился уход за корова
ми, прекратилась текучесть кадров, 
более спаянным стал коллектив.

Мы встречались с доярками совхо
за. Среди них были и старые, и мо
лодые. На наш вопрос о том, как  они

1 252 1 3 5 5 1 4 8 6

2 4 4 7 2 6 6 9 2 9 1 6
20 18 18
35 35 35

2 7 ,5 2 8 ,7 34

1,3 1 ,33 1,1

1 8 -4 9 1 6 -0 6 1 5 -0 9

4 -5 1 5 -0 6 4-G4

102 107 113
93 101 112

оценивают новую форму организа
ции труда, они ответили единодушно: 
« К  старой «односменке» не вернем
ся. Сначала и боялись, и плакали. 
Жалко было своих коров, не доверя
ли друг другу, а теперь только так и 
согласны работать».

До 1 9 6 4  года животноводство сов
хоза приносило убытки. В течение 
последних двух лет от него получа
ют  ̂прибыль. По мнению руководите
лей, специалистов, достигнутым' ус
пехам немало способствовала двух
сменная работа,

N
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22 о ктя б р я  1 9 6 6  года КРАСНОЕ ЗНАМЯ
- РЕЙД п о  п р и е м н ы м

ПРЕДПРИЯТИИ, ОРГАНИЗАЦИИ 
И УЧРЕЖДЕНИИ ТОМСКА ВСТРЕЧА НЕ СОСТОЯЛАСЬ

20 лет назад в Калтайскую восьмилетнюю школу вошла  ̂молодая, 
почти девочка, учительница и впервые сказала: «Здравствуйте, дети!» 

Как быстро бежит время, как быстро растут дети!
И снова класс, и снова уроки.
НА СНИМКЕ: Ангелина Ивановна Карташова.
с. Калтай. Фото А. Старикова.

В о з в р а щ а я с ь  к н а п е ч а т а н н о м у

В п о и с к а х  и с т и н н о г о  
в и н о в н и к а

А

20 сентября в газете «Крас
ное знамя» было опубликовано 
письмо в редакцию «Железные 
рифы». В нем шла речь о кор
пусах списанных пароходов, ко
торые и поныне засоряют рус
ло Томи, мешают судоходству. 
Годами ржавеют тонны метал
лолома, так необходимого на
шей стране.

С момента выступления га
зеты прошел месяц. Лишь один 
ответ на статью получила ре
дакция, да и тот очень уклончи
вый, неопределенный. Главный 
инженер Томского речного пор
та тов. Ситник написал букваль
но следующее: «Вины речного 
порта в этом нет совершенно, 
так как бывший пароход «Кол
хозник» принадлежит управле
нию культуры при Томском обл
исполкоме, «Смелый» — Моря- 
ковской РЭБ, «Волна» — тех
ническому участку пути. Необ
ходимо обязать руководителей 
указанных предприятий и уч
реждений в срочном порядке 
разрезать и убрать корпуса па
роходов. К ответу нужно при
звать истинных виновников».

Формально тов. Ситник прав. 
Мы не пытаемся обелить бесхо
зяйственных владельцев зато

нувшего речного транспорта. 
Но совершенно очевидно, что

без помощи речников управле
нию культуры, например, «Кол
хозника» не убрать. Кроме то
го, речники в первую очередь 
должны бить тревогу, так как 
на их пути поставлены «желез
ные рифы».

До сих пор молчат непосред
ственные виновники — хозяе
ва названных в статье и неназ
ванных судов. Пришло время 
спросить с них, наконец, по 
всей строгости за бесхозяйст
венность и расточительность. 
Списать и бросить легче всего. 
А  не целесообразнее ли устано
вить такой порядок, когда спи
санным судно будет значиться 
лишь после того, как его доста
вят и сдадут работникам «Втор- 
чермета».

Странную позицию занимают 
до сих пор и сами работники 
«Вторчермета». Они решили 
переждать грозу: «Авось, как- 
нибудь обойдется».

Нет, товарищи, не обойдется. 
Пора, наконец, заинтересован
ным организациям, участкам, 
предприятиям собраться всем 

вместе и конкретно решить, как 
же убрать из Томи «железные 
рифы». И также по-деловому 
сообщить о результатах редак
ции.

«Слова у  нас до важного самого 
в привычку входят, ветшают, как  
платье», —  сокрушался когда-то 
Владимир Маяковский. В этой статье 
мы хотим восстановить, заставить 
сиять заново слова «прием трудя
щихся».

Попытка —  не первая. Только в 
текущем году газета «Красное зна
мя» несколько раз критиковала ру
ководителей предприятий службы 
быта, коммунального хозяйства, до
моуправлений Томска за невнимание 
к  человеку, за нежелание, а порой 
неумение помочь ему. Едва ли не в 
каждом из этих материалов речь 
шла о том, что понятие «чиновник» 
отнюдь не столь устаревшее, как  
утверждают, и немало надо сделать, 
чтобы побороть чиновника в ином 
томском служащем.

Рейд корреспондентов по прием
ным Томска был невеселым. Он по
казал, что многие руководители 
предприятий и учреждений забыли 
значение короткого слова «прием». 
Табличка «Прием трудящихся с... и 
до...» исчезла с дверей их кабинетов. 
Это не единственная потеря. Вместе 
с табличкой исчезли вечерние де
журства ответственных работников, 
книги, в которых регистрируют ж а
лобы и заявления посетителей. По
пробуй проверь, кто и когда обра
щался за помощью и получил ли ее? 
Такое положение не удивляет тех, 
кто по долгу службы обязан контро
лировать, как  принимают людей их 
подчиненные, что делается по заяв
лениям и жалобам.

„Какие трудящиеся? 
Они—клиенты!"

—  Какой прием вы имеете в ви
ду? —  без особого восторга спросил 
нас старший мастер Томской фабри
ки химчистки В. Д. Томсон. —  Тру
дящиеся к  нам не ходят, а клиентов 
мы принимаем в любое время. В кни
гу  их претензий не записываем, ста
раемся разрешить жалобы на месте

Как-то плохо верилось в это 
стремление. Тем более, что в папке 
заявлений, которую протянул нам 
мастер, среди служебных бумаг ле
жало всего две жалобы. Еще 31 мар 
та тов. Новикова жаловалась, что ей 
плохо покрасили пальто. Заявление 
ее нигде не зарегистрировано, на 
нем—  никаких отметок. Также без 
последствий лежит с 8  августа ж а 
лоба тов. Винер.

—  Всего две жалобы?

—  Право, не помню, были ли 
еще, —  тон т. Томсона не распо
лагал к  дальнейшим вопросам.

Такими же клиентами, у  которых 
уйма свободного времени, считают 
посетителей на предприятиях швей
ного объединения «Томскодежда». 
13 октября секретарь парторганиза
ции тов. Коцарь назначила с 5 ча
сов вечера открытое партийное соб
рание, хотя клиентов в ателье при
нимают до 7 часов. Томичи, имев
шие «несчастье» шить у  лучших 
закройщиков ателье i№ 6, уходили 
в тот день не солоно хлебавши. А 
на собрании коммунистов объедине
ния шла речь о том, как ... лучше 
обслужить посетителей к  празднику 
Октября. Не парадокс ли?

Рассердившись на такой разно
бой в словах и поступках, мы хоте
ли пойти к  директору объединения 
«Томскодежда» тов. Коробочкину, но 
он был в отпуске. Да и принимает 
этот руководитель трудящихся по 
вторникам и пятницам тоже только 
с 9 до 12 часов утра. В вечерние 
часы ответственные работники 
«Томскодежды» с трудящимися 
встречаться не желают, хотя с 5 до 
7 часов вечера в ателье часы «пик». 
Проверить, как тов. Коробочкин раз
решает жалобы обратившихся к  не
му томичей, нельзя, поскольку их не 
регистрируют.

Еще 20  марта наша газета в 
статье «А стиль-то прежний» резко 
критиковала управление бытового 
обслуживания за канцеляризм и во
локиту с разрешением жалоб тру
дящихся. Тогда руководители уп
равления сделали первые шаги к 
улучшению дела. Потом остыли, 
самоуспокоились. Е ак  показывает 
проверка —  напрасно.

"Зайдите через 
недельку..."

Посетитель пришел в редакцию с 
просьбой отремонтировать ему печь.

—  А почему вы не обратитесь с 
этой просьбой в домоуправление?

—  А как и когда? —  рассердился 
он. —  С работы у нас не отпуска
ют, станочник я. А вечером в на
шем домоуправлении >Г» 6 нет 
приема.

—  Не может быть!
Оказывается, может. Домоуправ

ляющий тов. Аумпа сообщил кор
респонденту газеты, что он прини
мает посетителей с 9 до 12 часов 
утра в пятницу и понедельник. Че

рез неделю после нашего разговора 
повесили на двери его кабинета 
табличку: в понедельник прием с 
двух до семи вечера. Проще просто
го! А сколько людей не мучилось 
бы попусту, сделай это тов. Аумпа 
раньше.

Но прием по вечерам в домоуп
равлении № 6 мало что изменит, 
если там в корне не пересмотрят от
ношения к  делу. Пока главный ло
зунг тов. Аумпы и его работников: 
«Лишь бы выпроводить, а там вид
но будет». Чаще всего посетителю 
обещают: «Зайдите через недельку».

И начинается волокита. Тов. По
пова с улицы Татарской № 33 в 
мае просила отремонтировать крышу 
в своей квартире. Ремонт до сих пор 
не начат. Жена погибшего воина тов. 
Захватова с той же улицы, живущая 
в усадьбе № 1 1 , еще в прошлом го
ду просила отремонтировать два ок
на. Чтобы услышать «зайдите через 
недельку», ей приходится каждый 
раз отпрашиваться с работы в по
ликлинике № 1. Итог многократных 
свиданий с тов. Аумпой —  рамы 
привезли, но до сих пор не застек
лили. Работы с ними на несколько, 
часов. Но и при нас тов. Аумпа ска
зал тов. Захватовой: «Зайдите через 
недельку».

Жилец с Береговой №  3 4  тов. 
Шашахметов с мая просит отремон
тировать печь. Техник тов. Громы- 
халова осмотрела ее, пообещала. 
Обещает до сих пор.

«Вежливые» домоуправленцы не 
брезгуют явным очковтирательством. 
Т. М. Сакович (улица Гагарина 
Лг» 4 0 , квартира 1 2 ) еще в июне 
писала, что ей надо оштукатурить 
квартиру. В книге помечено: «Вы
полнено в августе». Неправда! 
Жильцы все сделали сами. Такие 
примеры можно приводить еще.

Еого обманывают тов. Аумпа и 
его работники?

Ты смеешься этой 
басне?

Газета «Ерасное знамя» на своих 
страницах не раз критиковала и 
работников жилищных управлений 
Томска за грубость, неумение при
нять и выслушать посетителя, по- 
деловому выполнить его просьбу. 
Особенно —  служащих домоуправ
ления Ml 8 .

Управляющий тов. Дурманов и 
коллектив правильно восприня
ли критику. Жильцы домоуправле

ния знают, что теперь в часы прие
ма их выслушают, жалобу возьмут 
на контроль и постараются ее вы
полнить.

Участники рейда в один из вече
ров побывали в конторе управле
нцу. Прием вела инженер 3. А. Ба- 
дулина. С нею работали паспорти
сты тт. Ягнпцына и Холодова, вся 
бухгалтерия вместе со старшим бух
галтером тов. Евач. Посетителей бы
ло порядочно, но каждый ушел 
удовлетворенным.

Проверяем дальше и убеждаемся, 
что другие статьи газеты, критику
ющие чиновничий подход к  сигна
лам трудящихся, не стали уроком 
многим работникам домоуправлений 
Томска. Мудрое изречение: «Ты
смеешься этой басне? Но измени в 
ней имя и увидишь, что речь идет о 
тебе!» —  до них никак не доходит.

17  августа опубликована статья 
«Вопреки Сенеке», в которой кри
тиковалась практика пустых обе

щаний в домоуправлении М» 1, в 
отделах райисполкомов Томска. Мы 
попросили заместителя председателя 
Томского горисполкома принять меры 
по статье. Что же ответил тов. Ру- 
дов?

«...Горисполком по отделу гор- 
жилуправления сообщает, что дома 
по ул. Белозерской, 1 5 , будут под
ключены к  водопроводу и канализа
ции в конце этого года, а отмостка 
у  дома №  43  по улице Розы Люк
сембург будет сделана в октябре се- 
го года».,

А мы-то ждали, что статью обсу
дят в коллективах всех домоуправ
лений Томска, что служащие заду
маются над причинами волоки
ты, осудят равнодушие, обыватель
скую тягу к  спокойствию, невежест
во и лень!

Безнаказанность лишь поощряет 
проступки. Так получилось, в част
ности, в домоуправлении №  1. Кри
тика не изменила стиля работы домо- 
управляющего В. А. Зайченко. Он 
ничему не научился и ничего не по
нял. По-прежнему груб с посетите
лями. Тяжело больной Юрий Батра
ков просил отремонтировать комна
ту. Ему ответили: «До тебя дела
нет! Обращайся в райжилуправле
ние». С посетителем тов. Большани- 
ным управдом без всяких при
чин отказался разговаривать. 30  
сентября он начал прием на 4 5  ми
нут позднее. Тридцать посетителей, 
ожидавших В. А. Зайченко, потеря
ли вместе 22  часа.

Вряд ли тов. Зайченко позволил 
бы себе такое, если б с него строго 
спрашивали за бюрократизм и не
уважение к  людям. Но руководители 
горжилуправления тов. Михеев и 
горкомхоза тов. Богач едва ли мо
гут поправить домоуправляющего, 
поскольку сами забыли о правилах 
приема людей.

В Томском горжилуправления 
секретарь приемной тов. Ненашева 
объяснила: начальник управления 
тов. Михеев принимает посетителей 
во вторник с двух до пяти вечера.

—  Совершенно правильно, — * 
подтвердил тов. Михеев. —  Вечера
ми не принимаю. Нет таблички о 
часах приема? Просто забыли пове
сить после ремонта.

В те же часы, Только во вторник, 
можно попасть к  заведующему гор- 
комхозом тов. Богачу. А как быть 
тому, кто не хочет стать прогульщи
ком? Писать тов. Богачу письмо? 
Так за ним и без того числится 2 8 7  
заявлений. Многие с апреля— мая в 
«стадии разрешения».

Пусть поймут нас правильно: мы 
совсем не за то, чтобы руководите
ли откладывали все дела и только 
принимали трудящихся. Но порядок 
в этом деле надо навести строжай
ший. Создалось нетерпимое положе
ние: ответственные товарищи легко 
выдерживают очередной разнос пос
ле проверки депутатов или народ
ных.контролеров, после выступления 
печати, принимают меры по отдель
ным сигналам и ... не меняют ни 
стиля руководства, ни отношения к  
посетителям.

Нельзя же до бесконечности за
крывать глаза на пренебрежение 

служебным долгом, мириться с бес
порядками. Ленинские слова «А к  
суду за волокиту привлекали?» ак
туальны и по сей день.

Пусть не народный суд, но суд 
общественности сурово карает за 
хищение драгоценных рабочих ми
нут, за кражу хорошего настроения 
и удар тупым словом по сердцу.

Нам представляется необходи
мым, чтобы в каждом учреждении, 
наконец, обсудили: а ка к  обстоит 

дело у  нас? Верим, что в Томском 
горисполкоме, его отделах состоится 
серьезный разговор об ответственно
сти за прием трудящихся.

А. СТАРОБИНЕЦ, Г. ДЕРЕВЯН- 
НИКОВ —  нештатные корреспон
денты «Красного знамени»;
Л. ТИТОВА —  корреспондент га
зеты.

Н А Г Р А Д Ы
М Н О Г О Д Е Т Н Ы М
М А Т Е Р Я М

Указом Президиума Верховно
го Совета РСФСР награждена 
большая группа многодетных ма
терей Томской области. Четверо— 
томичка М. Иус, О. Медведева из 
села Сухого Лога Чаинского райо
на, Н. Стукалова — колхозница 
колхоза «Сибирь» Бакчарского 
района и К. Чевтайкина из Молча- 
новского района награждены ор
деном «Материнская слава» I сте
пени (они родили н воспитали по 
девять детей). Этот же орден II 
степени получат 5 человек, III сте
пени — 23 человека.

«Медалями материнства» на
граждены 72 матери.

В колхозе имени Свердлова «двух
сменна» имеет уже солидный стаж  
около 15 лет. Основные отрасли хо
зяйства в этой сельхозартели —  ово
щеводство и молочное животноводст
во. От своих 1 .1 3 0  коров колхоз по
лучил в 1 96 5  году по 3 .9 9 1  кило
грамму молока, а в текущем году от 
каждой коровы здесь думают полу
чить его 4 .1 0 0  килограммов.

Большой удельный вес в доходах 
колхоза имеют средства, поступаю
щие от реализации высококачествен
ного племенного молодняка черно-пе
строй породы. Хорошо организован
ная племенная работа по совершен
ствованию продуктивных качеств 
черно-пестрой породы здесь сочетает
ся с четкой организацией труда, хо
рошим уходом за животными, полно
ценным кормлением.

Рацион коров составляется таким  
образом, чтобы они ежедневно полу
чали не менее 1 1 — 12 кормовых 
единиц. Зоотехники следят за тем, 
чтобы рацион полностью покрывал 
потребности животного в белковых, 
витаминных и минеральных вещест
вах.

Раздой здесь считается необходи
мым элементом работы со стадом, так 
как  позволяет не только получить 
большее количество молока, но и вы
явить потенциальные возможности 
животного. В кормлении коров ши
роко применяется кормовая брюква 
«куузику».

В колхозе проведена внутрихозяй
ственная специализация. На трех otj 
делениях содержится продуктивный 
скот. Молодняк для продажи выра
щивается отдельно от молодняка, ко
торый идет для ремонта собственно
го стада, и от откормочного пого
ловья.

За двумя доярками здесь закреп
лено 2 5 — 2 6  коров, механизированы 
поение и доение коров.

Несколько по-иному, чем в совхо
зе «Логиновский», составлен распо

рядок дня. На вторую дойку здесь 
выходят обе напарницы вместе, чем 
достигается более равномерное рас
пределение труда между ними. За по
лученное в обеденную дойку молоко 
им оплачивается поровну.

Организация двухсменной работы 
в летний период особенно хорошо 
продумана в совхозе «Щ елкунский».

Руководители, специалисты совхо
за проявили большую заботу об обо
рудовании летних лагерей для коров. 
Летний лагерь рассчитан на брига
ду, обслуживающую 2 0 0 — 2 2 0  ко
ров. Он разделен на три одинаковые 
секции. В каждой имеется прием
ный загон. Из него коровы проходят 
на доильную площадку. После дой
ки  они попадают в загон для отдыха, 
который значительно больше прием

ного.
Устройство лагеря очень просто и 

дешево. Стоит он около 5 00  рублей. 
Доильная площадка имеет односкат
ную крышу. Здесь же установлены 
индивидуальные кормушки, в кото
рые засыпаются концентраты. В ого
роженных жердями загонах есть 
групповые кормушки. В них задает
ся сочный зеленый корм. За двумя 
доярками закрепляется 3 6 — 38  ко
ров. В каждой секции размещаются 
коровы двух групп.

Еоровы большую часть суток про
водят на пастбище. Обеденную дойку 
обе доярки проводят вместе, что со
кращает время пребывания коров на 
дойке. Одна доярка доит коров, а ее 
напарница готовит их к  дойке, раз
дает концентраты.

ч ю т щ ш н и я \ Г У В Е Ж А

Распорядок дня в летний период следующий:
Начало

первая дойка 4  часа
пастьба скота 6 часов
вторая дойка 12 часов
пастьба скота 13 часов 30 минут
третья дойка 20  часов

Еонец
►— 6 часов 
— 12 часов
—  13 часов 30  минут
—  20  часов
—  2 2  часа

Коровы каждой секции пасутся от
дельно. В гурте— 6 8 — 70 голов. Б 
бригаде летом шестеро скотников: 
трое пасут скот, двое подвозят зеле
ные корма и следят за чистотой в 
загонах. Один работает ночью.

Четкая организация труда в две 
смены и зимой и летом способствова
ла улучшению производственных и 
экономических показателей. Совхоз 
в 1 9 6 5  году получил от животно
водства 7 5  тысяч рублей прибыли. 
Возросла продуктивность скота, 
уменьшились затраты на центнер 
молока, снизилась себестоимость 
продукции.

Многие хозяйства, оценив ново
введение и взвесив его преимущест
ва, стали внедрять и у  себя такую  
форму организации труда. Двухсмен
ная работа распространилась и в сви

новодстве, и в птицеводстве. Так, на 
1 мая 1 9 6 5  года в Свердловской 
области новую организацию труда 
освоили 40 молочных и свиноводче
ских ферм. На 1 мая 1 9 6 6  года их 
уже насчитывалось белее 3 0 0 .

«Двухсменка» открыла дорогу в 
вечерние школы, техникумы. И ж и 
вотноводы пользуются такой возмож
ностью. Многие доярки, свинарки 
учатся в школах, техникумах, инсти
тутах. На фермы пришла молодежь, 
злободневный вопрос о кадрах снят 
с повестки дня. По-иному стали про
ходить занятия зооветеринарных 
кружков на фермах.

И. ТИТОВ,
главный зоотехник облсельхоз- 
управления;

М. СИНИЦИНА, 
инструктор обкома КПСС.

В братских 
с т р а н а х
НОВЫЕ ЭНЕРГОМОЩНОСТИ 

ЧЕХОСЛОВАКИИ

ПРАГА. Не электростанции 
«Леденце» в северо-западной Че
хии заканчивается монтаж элект
роблока мощ ностью  200 тыс. ки 
ловатт. Э лектроблок будет сдан в 
эксплуатацию в начале 1967 года. 
Кром е электростанции «Ледвице», 
в северо-западной Чехии сейчас 
сооружаю тся электростанции 
«Прунержов» и «Почерады». В 
Восточной Словакии идет строи
тельство тепловой электростанции 
«Вояны».

Д о  конца пятилетки в ЧССР бу
дет введено в эксплуатацию 
3 млн. киловатт новых энерго
мощ ностей. К 1970 году произ
водство электроэнергии в стране 
увеличится до 49 млрд, киловатт' 
часов.

МОРСКИЕ ВОРОТА 
РУМЫНИИ

БУХАРЕСТ. В Констанце сейчас 
грузится и разгружается около 
30 крупны х судов под румы нским, 
польским, греческим  и другими 
флагами. М орские  ворота Румы
нии стали уж е тесными. Поэтому 
сейчас ведутся ш ирокие работы 
по расширению порта. Уж е дале
ко продвинулись навстречу друг 
д ругу  два защитных мола. Это у 
моря отвоевывается новый уча
сток для внутреннего рейда и 
причалов. С завершением рекой 
струкции порта пропускная спо
собность и грузооб орот порта 
возрастет в три раза.

«МОСКВИЧ-408» 
БОЛГАРСКОГО 

ПРОИЗВОДСТВА

СОФИЯ. На машиностроитель
ный завод в гор. Ловече из Со
ветского Союза прибыла первая 
партия деталей и узлов для ав
томобилей «Москвич-408», сбор
ка которы х в Болгарии преду
смотрена советско-болгарским 
договором.

Группы болгарских специали
стов и рабочих, обучавшихся на 
М осковском  заводе малолитраж
ных автомобилей, на днях присту
пят к  сборке машин. В дальней
шем в Ловече будет сооружен 
автомобильный завод, который 
наладит серийное произаодство 
болгарских автомобилей типа 
«Москвич-408»,

(ТАСС).

XXI сессия Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 20 октября. 

(ТАСС). Представители социали
стических стран выступили вчера 
в защиту самоопределения народа 
Юго-Западной Африки, скорейше
го предоставления ему независи
мости. Постоянный представитель 
Болгарии при ООН Милко Тара- 
банов и министр иностранных дел 
Кубы Рауль Роа выступали на 
дневном заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН. Они поддержали 
проект резолюции 54 афро-азиат
ских стран, который предусматри
вает отмену мандата Ю АР в отно

шении Юго-Западной Африки и 
предоставление независимости на
роду этой территории через по
средничество ООН. Кубинский 
представитель подчеркнул, что 
поддержит любую меру, которую 
африканские страны считают не
обходимой для обеспечения неза
висимости народа Юго-Западной 
Африки, включая применение во
оруженной силы.

На дневном заседании выступи
ли также представители Панамы, 
Малайзии, Гвианы и других стран.

Представитель Белорусской

ССР Г. Г. Чернущенко разоблачил 
попытки западных держав «смяг
чить» тон афро-азиатского проек
та резолюции, различными поправ
ками превратить его в очередной 
призыв к расистам «не обижать» 
население Юго-Западной Африки. 
Чернущенко поддержал проект ре
золюции афро-азиатских стран. В 
то же время он сказал, что, по 
мнению белорусской делегации, 
независимость народу территории 
должна быть предоставлена немед
ленно после отмены мандата ЮАР, 
без всякого посредничества ООН.

П О Е З Д К А , В Ы З В А Н Н А Я  О Т Ч А Я Н И Е М
ХАНОЙ, 20 октября. (ТАСС). 

Предпринимая поездку в Азию, 
президент СШ А Джонсон надеет
ся одним выстрелом убить не
сколько зайцев: замаскировать
агрессивные черты империализма 
СШ А в Азии, ослабить изоляцию 
Соединенных Штатов во всем ми
ре, снова разрекламировать свой 
обман о желании «мира», а также 
попытаться найти выход из того 
тупика, в который СШ А зашли в 
Южном Вьетнаме, пишет газета

ной агентством ВИА.
Однако, подчеркивает газета, 

«клика Джонсона, стремящаяся об
мануть других, обманывает саму 
себя. То, что они называют «по
ездкой, полной надежд», в действи
тельности является попыткой, вы
званной отчаянием американских 
агрессоров.

Независимо от того, проедет ли 
Джонсон во время своей поездки 
25.000 или 250.000 миль, он не 
сможет увидеть выхода из тупика, 
в который зашла его агрессивная

«Нян зан» в передовой, передан- война во Вьетнаме».

Д ж онсона встречаю т дем онстранты
КАНБЕРРА, 20 октября. 

(ТАСС). Встреча президента США 
Джонсона, прибывшего сегодня в 
Канберру из Новой Зеландии, бы
ла похожа на его проводы в Вел
лингтоне. И здесь, перед зданием

гостиницы, где остановился аме
риканский президент, собралось 
несколько сот демонстрантов с 
плакатами, клеймящими агрессию 
СШ А во Вьетнаме.

У б и й ц а  Ф е р в у р д а  п р и з н а н  н е в м е н я е м ы м
НЬЮ-ЙОРК, 20 октября. 

(ТАСС). Верховный суд Южно- 
Африканской Республики объявил 
сегодня, что убийца бывшего пре
мьера Ю АР Фервурда Димитрио 
Цафендас признан невменяемым.

Это означает, сообщает коррес
пондент, что судебный процесс 
прекращается, и Цафендас будет

подвергнут тюремному заключе
нию до решения его судьбы прези
дентом республики.

48-летний Димитрио Цафендас. 
работавший посыльным в парла
менте Ю АР, 6 сентября ударом 
ножа убил Фервурда за несколько 
минут до начала заседания парла
мента.

Неудачный запуск 
ракеты в Испании

ПАРИЖ, 20 октября. (ТАСС). 
Испания потерпела неудачу в по
пытке запустить вторую метеоро
логическую ракету. Как сообщает 
агентство Франс Пресс, изготов
ленная в Англии метеорологиче
ская ракета «Скуа», запущенная 
вчера с базы Кампо-де-Арено- 
сильо, близ Уэльвы, вскоре после 
старта потеряла высоту и упала 
около расположения радарных ус
тановок.

Первый запуск в Испании ме
теорологической ракеты «Кара- 
бела IV», также сделанной в Ан
глии, был успешно проведен 15 ок
тября.

Н а с е л е н и е
И н д о н е з и и

Д Ж АКАР ТА , 20 октября. (ТАСС). 

Центрально* статистическое управ

ление Индонезии сообщ ило, что на

селение страны составляет сейчас 
109.593.000 человек.

ОСУЖДЕНИЕ АКТОВ ВАНДАЛИЗМА
НЬЮ -ЙОРК, 20 онтяб- 

ря . (ТАСС). Н есмотря на 
протесты  м ировой  об
щ ественности , Соединен
ные Ш таты  прод олж аю т 
использовать  отравл яю 
щ ие вещ ества во В ьетна

ме в качестве  «военного 
та кти ч е с ко го  средства».

П редставитель П ента
гона, сообщ ает ко р р е с 
пондент АП из В а ш и н г
тона, признал  сегодня, 
что самолеты  ВВС С Ш А 
«С-123» периодически  
подвергаю т хи м и че ско й  
обработке  д ж у н гл и  и р и 

совые поля Вьетнама «е 
целью  л и ш и ть  В ье тко н г 
продовольственной базы 
и возм ож н ости  устр а и 
вать там  засады».

В последнее время 
П ентагон еще более рас
ш и ряет  операции  по  х и 
м ической  обработке тер
ри тори и  Ю ж ного  Вьет
нама, вклю чая  т а кж е  
район д ем илитаризован

ной зоны .
Для обработки  д ж у н г 

лей, по п р и зн а н и ю  того  
ж е  представителя Пента
гона , а м ер икан ски е  са

молеты  оборудованы  
специальны м и  е м ко стя 

ми окол о  4.000 литров .
Х им и ческо й  обработ

ке , начи ная  с  января 
1965 года, под вергнута  
терри тори я  более чем в 
640.000 а кро в . Н екоторы е 
районы , в клю чая  д ж у н г 
ли и рисовы е поля Ю ж
ного  Вьетнама, подвер
гали сь  подобной «обра

ботке» неоднократно.
П рим енение Соединен

ны м и Ш татам и  отравля
ю щ и х  вещ еств, пи ш е т 
корреспонд ент, подвер

гаю тся  все больш ей к р и 
т и ке  в сам ой А м ери ке . 
22 изве стн ы х ам е р и ка н 
с к и х  уче ны х, в клю чая  7 
лауреатов Н обелевской 
прем ии, в письм е  п р ези 
д енту  Д ж о н со н у  осудили  
использование в Ю жном 
Вьетнаме отр а вл яю щ и х  
вещ еств. О днако нет н и 
к а к и х  пр и зн а ко в , свиде
те л ьствую щ и х о том, что  
на это письм о  было об
ращ ено какое -либо  в н и 
мание.

Л
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КРАСНОЕ ЗН АМ Я 2 2  о к тя б р я  1 9 6 6  го д а ;

Д Л Я  С О В Е Т С К О Г О  

Ч Е Л О  В ' Е  К  А

К А Ф Е - 
НА РЫБАЛКУ

КРАСНОКУТСК (Харьковская 
обл.). Поудить рыбу в Краснокут- 
ске м ож но  теперь в самом цент
ре города. Здесь откры т чудес
ный угол ок отдыха —  кафе для 
любителей рыбной ловли и... ры
бы.

Посредине кафе —  искусствен
ный бассейн. В нем плещутся ка
раси и карпы. Невдалеке —  кух
ня. У  входа стоят рыболовные 
скасти. Вы берете удочку, устраи
ваетесь поудобней, и... ждать при
ходится недолго. Улов можете 
взять дом ой, а если хотите, пова
ра тут ж е  приготовят вам уху или 
какое-либо д ругое  рыбное блю 
до.

Пока варится уха, вы можете 
почитать газеты, журналы, поиг
рать в шашки или шахматы, по
слушать радиолу, выпить чашку 
кофе.

ОТДЫ Х...
ЗА СТИРКОЙ

КИШИНЕВ. «Впервые в жизни я 
отдохнула за стиркой», —  такая 
запись оставлена в книге  отзывов 
прачечной «Снежинка» в Киши
неве. О т клиентов здесь требует
ся немногое — засыпать в маши
ну стиральный порош ок, загру
зить белье, а затем переложить 
его в сушильный барабан. Посе
титель «Снежинки» не успеет про
читать газету, ка к ему уж е  выда
дут сухое белье.

Такие прачечные открыты еще в 
двух городах Молдавии. А  в бу
дущ ем  году открою тся первые 
шесть сельских прачечных само
обслуживания. К концу пятилетки 
их число возрастет в пять раз.

ГОРЯЧИЙ ОБЕД 
В ЗАБОЕ

КРИВОЙ РОГ. Сухие завтраки 
которы е горняки обычно берут в‘ 
забой, уступают место горячим 
блюдам.

Перед началом смены шахтер 
делает заказ в столовой. Затем 
обеды в специальных термосах 
отправляют под землю  и разво
зят по забоям.

Такая форма обслуживания гор
няков впервые в бассейне была 
организована в столовой №  4 на 
шахте «Октябрьская» рудника 
имени Коминтерна, Сейчас горя 
чие обеды на рабочем месте ста 
ли получать такж е горняки шахты 
«Большевик» и других горноруд
ных предприятий.

В
В ЛАБОРАТОРИЯХ УЧЕНЫХ ■

—  Потом я эти записи 
шифрую, и мы узнаем

1 8 9 6  ГОДУ было принято 
решение об открытии в 
Томске технологического 
института в составе двух 

факультетов. Одному из ста
рейших, химико-технологическо
му, исполнилось 7 0  лет.

Над чем работают здесь сего
дня, какие решают проблемы?

Бас любезно встретят хозяин 
лаборатории Станислав Иванович 
Смольянинов и доцент кафедры 
химической технологии топлива 
Нинель Михайловна.

Конечно, работают не одни.
...Симпатичная молодая жен

щина берет в руки обыкновенный 
медицинский шприц. Легкий укол 
—1 и в нем появилась малюсень
кая капелька нефти, взятой с Со
ветского месторождения. Теперь 
эту капельку она вводит через 
мембрану в хроматограф —  ап
парат, с помощью которого ана
лизируется состав различных ве
ществ, в данном случае —  лег
ких фракций нефти.

Я  прошу Любовь Антоновну 
Пономареву прокомментировать 
свои действия.

—  Я  ввела капельку нефти в 
испаритель, который нагрет до 
200  градусов, —  поясняет она.—  
Под действием газа-носителя па
ры нефти проходят по металличе
ским колонкам. Здесь происходит 
разделение компонентов смеси. 
Вот сейчас смотрите...

На бумаге, закрепленной в при
боре, появляются зеленые сину
соиды. П ик повыше, пониже, сов
сем маленький.

рас- 
сколько

было в этой пробе пропана, нор
мального бутана, изобутана, пен
тана и других компонентов.

Любовь Антоновна —  научный 
сотрудник лаборатории по газо
жидкостной хроматографии. В ее 
небольшой лаборатории —  много 
приборов. Тут и чешский хрома
тограф высокой точности, и на
ши, отечественные, приборы.

лаборатории дежурит Люба Кот
лова.

—  Сейчас из Московского на
учно-исследовательского инсти
тута нефтяной промышленности 
пришли методики по анализу 
нефтяного газа к жидких фрак
ций, —  говорит она. —  В соот
ветствии с ними мы и настраи
ваем один новый прибор для ана
лиза газа, второй —  для анали-

зкстракционный бензин для экст
ракции жиров, ВОСКОВ.

Все нефтепродукты с парафи
новым основанием —  необходи
мое сырье для получения пропа- 
нов, бутанов и пентанов.

В кабинете Нинель Михайлов
ны —  график, где перечислены 
все виды работ лаборатории. 
Это и отбор проб, и выделе
ние газа, растворенного в нефти, 
его анализ, и обезвоживание и

VНЕФ ТЬ РАС К РЫ В АЕТ ТАИНЫ
— Зачем столько? —  Любовь 

Антоновна улавливает мое недо
умение и поясняет:

—  Мы одновременно делаем 
несколько анализов. Исследуем 
нефть, торф, их продукты в жид
ком и газообразном состояниях. 
Для каждого вещества нужен  
свой режим — • температура, рас
ход газа, различная жидкая фаза. 
Здесь у  нас есть прибор с про
граммированным нагревом термо
стата, с помощью которого мож
но анализировать фракции с 
большим интервалом кипения —  
от 50 до 2 5 0  градусов. Это наш, 
отечественный, хроматограф заво
да «Нефтекип».

Ученым охотно помогают сту
денты-дипломники, которые про
ходят здесь практику. Сегодня в

8а жидких фракций. Работаем в 
две смены.

Через несколько минут анализ, 
который проводила Любовь Анто
новна, уже готов, и Нинель Ми
хайловна дает пояснения:

—  Что можно сказать об этой 
карте Советского месторождения? 
Нефть содержит много парафино
вых углеводородов.. Недавно мы 
проверили пробу конденсата 
Усть-Сильгинского месторожде
ния. Она тоже показала богатое 
содержание парафиновых угле
водородов — ■ около 2 5  процен- 
тов нафтенов. А вот ароматикой 
томская нефть бедна. Однако 
после первичной обработки эти 
нефти могут дать прекрасное 
сырье для каталитического кре
кинга и риформинга.

Из томской нефти можно также  
получать реактивное топливо,

обессоливание нефти, и исследо
вание ее физико-химических 
свойств, и атмосферно-вакуумная 
перегонка нефти с целью получе
ния товарных продуктов, иссле
дование и оценка их качества. 
Исследования ведутся на участ
ках — ’ маленьких лабораториях.

В ректификационной лаборато
рии аспирант Сергей Хорошко и 
Сергей Карпенко заканчивают на
ладку установки для атмосферно
вакуумной ректификации нефти.

Аппарат —  большая ценность. 
На нем можно получать данные, 
интересующие даже проектные 
институты. Пока в нашей области 
нет своего нефтеперерабатываю
щего завода. А если заглянуть в 
будущее, то можно сказать, что 
без совета химиков ТПИ будущие 
нефтепереработчики не обойдут-

В проблемной лаборатории дипломница Любовь Котлова 
испытывает новый хроматограф. Фото А. Батурина.

ся. Именно здесь, в ректифи
кационной лаборатории, могут 
сказать, какую продукцию можно 
получать из томской нефти, где 
лучше ее применять, здесь же  
порекомендуют и схему дальней
шей ее переработки.

—  Сегодня нет здесь нашего 
Алексея Шулевейстрова, —  гово
рит Нинель Михайловна.—  Он у  
нас главный специалист по рек
тификации. Еще студентом он 
занимался исследованием том
ской нефти, свою дипломную ра
боту защитил, дав оценку одной 
из проб Советского месторожде
ния. А сейчас он в Александров
ском, берет новые пробы.

Мы долго еще беседуем с Ни
нель Михайловной. Она рассказы
вает о новых темах реальных ди
пломных проектов, связанных с 
определением состава томского 
черного золота, о хоздоговорных 
работах и договорах о содружестве, 
заключенных с институтом «Гип- 
ротюменьнефтегаз», новосибир

скими геологами и томскими неф
тепромысловиками. Богатое буду
щее у  этой лаборатории. Сюда 
можно смело обращаться за по
мощью, здесь можно узнать, ка 
кие продукты можно вырабаты
вать из нефти еще не освоенных 
месторождений.

Р. ГОРОДНЕВА.

Ц У Н А М И  « В  У П Р Я Ж К Е »  П Р О Г Н О З А
ЮЖНО-САХАЛИНСК, 20 октября. (Корр. ТАСС). Всю вчерашнюю 

ночь население прибрежных поселков Курильских островов провело на воз- 
вышенностях, с тревогой ожидая подхода гигантских волн — цунами. Заро» 
дившись у берегов Южной Америки, они со скоростью реактивного самолет 
та пересекали Тихий океан, приближаясь к островам.

...Море было спокойным, и многие недоумевали, вачем их среди ночи отор
вали от теплых постелей. Однако, спустя три часа после сигнала тревоги, 
переданного Сахалинской службой предупреждения цунами, в заливах и 
бухтах начался необычный отлив — вода местами отступила на пятьдесят 
метров. Океан как бы пригнулся для коварного прыжка.

Прыжок последовал во втором часу ночи: преодолев шестнадцать тысяч 
километров, на берега Курил обрушился огромный водяной вал. На остро
вах Итуруп и Шикотан подъем воды местами на три метра превысил обыч
ный уровень океана. Однако ни жертв, ни особых раврушений цунами не 
вызвало. О нем узнали заранее, и, как только прекратились колебания океа
на, был дан отбой тревоги.

А «перехитрили» цунами так: едва сейсмические станции СССР, США, 
Японии зарегистрировали сильное землетрясение в районе Атакамской глу
боководной впадины у берегов П еру,~ службы предупреждения цунами этих 
стран немедленно установили наблюдение за колебаниями уровня Тихого 
океана, обмениваясь по радио информацией. А когда предположения о воз
можном возникновении цунами подтвердились, определить направление и 
скорость движения волн уже не составляло особого труда. Вот почему на 
Курилах заранее подготовились к непрошеному визиту цунами.

После катастрофического чилийского землетрясения 1960 года его второй 
случай, когда волны цунами проникли из Южного полушария в Северное 
о пересекли весь Тихий океан вплоть до Курильской гряды.

..........---

Ш ЙИШ шшшшшшшшш
: ■ :

■ ж
Письма, посылки и другая корреспонденция из разных уголков 

страны идет в адреса нефтеразведчиков, нефтедобытчиков, геофизи
ков и строителей Александровского района нашей области.

НА СНИМКЕ: почтовая «амфибия» стрелой мчится в Стрежевое.
Фото Ф. Хитриневича.

ПОГОДА
22 октября по Томской облавти 

ожидается облачная погода, осад
ки, ветер юго-западный, 7—12 
метров в секунду, температура днем 
от 3 градусов мороза до 2 градусог 
тепла, по северо-западным районам 
похолодание, температура — О- 

градусов мороза.

Р е п о р т а ж

ДРУЖ ИНА
У Х О Д И Т  в  н о ч ь

Р  ДВА КОМАНДИР дружины 
1-1 начал инструктаж, ка к  в 

комнату вбежала перепуганная 
женщ ина:

—  Чего вы тут сидите?! У  га
стронома драка...

Комната сразу опустела. Толь
ко стулья сдвинуты в беспорядке, 
да чье-то пальто в спешке броше
но на диван...

Привели двоих. Они куражи
лись, кричали, но вскоре затихли 
и вежливо попросились домой. 
Оба молоды, лет семнадцати. Ни
на Алынина, обмотчица- шестого 
цеха, хлестко отчитывала:

—  Комсомольцы? Гнать вас 
надо из комсомола!

Ушла в ночь патрульная груп
па —- ребята все как  на подбор 
—  крепкие, плечистые. Участко
вый уполномоченный лейтенант 
Сапелкин деловито перебирает 
бумаги, девочки-дружинницы о 
чем-то переговариваются.

Но открывается дверь, и ком
ната вновь наполняется шумом.

Доставлен еще один. Этому бесе
да не поможет. Тут нужно вызы
вать милицейскую машину.

Штаб народной дружины заво
да «Сибэлектромотор». Усова, 
66 , рабочее общежитие. Малень
кая комнатка. На тумбочке — ■ 
развернутое Красное знамя —  на
града Кировского районного ш та
ба добровольных народных дру
жин. На стенах —  в рамочке —  
последний Указ о мерах по уси
лению борьбы с хулиганством. 
Рядом, на листе ватмана с над
писью «Подвиг зовет», —  фото
графии Сергея Вицмана, вырезки 
из газет.

Ради чистоты и красоты нашей 
жизни отдал свою жизнь Сережа. 
Его последователи тоже не боят
ся запачкать рук о всякую не
чисть, которая еще путается под 
ногами современников. Не боятся 
и сибэлектромоторовцы вступить 
в бой с хулиганами. Об этом го
ворит журнал дружины.

За последние три месяца дру

жинники завода доставили в штаб 
1 25  человек.

В графе «примечания» стояло 
нередко: «Оказал сопротивление 
дружинникам». Но смотришь по
следние листки книги —  все ча
ще в этих самых «примечаниях» 
прочерк. Командир дружины  
Н. А. Богомолов, выдавший мне 
всю эту статистику, улыбается.

—  У ка з — в действии! Грозные 
«властелины улиц» присмирели, 
не желают осложнять своего су
ществования длительными срока
ми заключения.

Командир дружины —  седой 
человек, невысокого роста, в 
офицерской, без погон, форме. 
Жизнь его и проста, и сложна, 
как у многих его ровесников. С 
детства работал. В двадцать два 
пошел в армию и отдал ей « ка -  
лендарно» двадцать пять лет. 
Прошел чуть ли не все фронты и 
войны —  освобождал Западную 
Украину и Белоруссию. Участво
вал в финской кампании. Вели
кую Отечественную встретил у  
польской границы. В начале 
43-го  под Белгородом был ранен. 
Шесть месяцев лежал в госпита
ле. Воевал в Чехословакии и 
Польше. Победа застала его под 
Берлином —  не дошел до него 
каких-то двенадцать километров. 
Затем Маньчжурия, участие в 
разгроме Квантунской армии... 
Демобилизовался десять лет на
зад.

Сейчас Николай Алексеевич—■ 
начальник охраны завода «Сиб
электромотор». Когда его назна

чили командиром дружины, а бы
ло это в шестидесятом году, при
ступил к  делу с молодым задо
ром.

— ■ Хозяин у нас крепкий, —  
с гордостью говорят о нем дру
ж инники. —  Благодаря Николаю 
Алексеевичу дружина стала од
ной из лучших в городе.

Их почти пятьсот человек, за
водских дружинников. Конечно, 
и в этом коллективе иногда бы
ло так: людей, идущих на дежур
ство, назначали начальники це
хов. Но принцип «лучше мень
ше, да лучше» становится сего
дня главным.

Н. Гнилякевич и В. Каштанов, 
Н. Алынина и А. Гавриленко — ■ 
их, да и не только их, не однаж
ды помянули добрым словом те, 
кто мог пострадать от рук хули
ганов. Мог —  и не пострадал. 
Дружина— в действии!

А Василий Масленников! Вот 
у ж  кто поистине неутомим. Почти 
ежедневно выходит он на дежур
ство. Его участок— один из са
мых трудных. Масленникову за 
тридцать. Он слесарь, причем 
один из лучших. И на заводе, и 
за порогом проходной этот чело
век —  гроза нарушителей, про
гульщиков, бракоделов, пьяниц.

Неравнодушные, смелые, силь
ные люди. Они есть всюду, в 
каждом коллективе. Если их ор
ганизовать так, как  на «Сиб- 
электромоторе», сколько будет у  
милиции помощников!

В. ЛОЙША.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ПОБЕДНОЕ ШЕСТВИЕ СОВЕТСКИХ БОГАТЫРЕЙ
БЕРЛИН, 20 о ктяб ря . 

(ТАСС). Золотую  медаль 
чем пионата  м ира  по  т я 
ж елой  а тл е ти ке  — Уж е  
че твер тую  для ком анды  
СССР — завоевал в со
р е вно ван ия х  средневе
сов 26-летний м ладш ий 

л е йтенант из Киева Вла
дим ир  Беляев.

Вместе с Беляевым 
главн ы м и  претендентам и 
на победу назы вались  
чем пион  м ира п о л я к  
Н орберт О зим ек и и з 
вестн ы й  че хосл ова ц кий  

атлет Ганс З драж ила . Что 
касается  вен гра  Дьезе 
Вереш а, то  е го  — уч а ст . 
н и ка  пя ти  чем пионатов  
м ира, семи чем пионатов  
Е вропы  и д в ух  олим пиад  
— на этот  раз «не зн а 
ли». Он слабо вы ступал  
еще в Т о кио , хо тя  и за
воевал там  б рон зо вую  

медаль, а потом  его во

общ е больш е не видели 
на м еж дународной  аре

не. О днако им енно Ве- 
реш  едва не взош ел на 
вы сш ую  ступе н ь  пьеде
стала почета.

У ж е  в ж и м е  вен ге р ски й  
ветеран показал  л уч ш и й  
ре зультат  — 157,5 ки л о 
грам м а. Беляев ж е  пр о 
и гр ал  в ж и м е  В ереш у 10 
кил ограм м ов , а О зим ек и 
Здраж ила  еще боль
ш е. Но если для послед
н и х  это было по р а ж е ни 
ем, то  для Беляева — 
почти  победой. 147,5 — 
его  ли чн ы й  рекорд .

В ладимир превзош ел 
сам ого  себя. В р ы в ке  -  
новы й  всесою зны й  ре
ко р д  -— 147,5. Это был 
л уч ш и й  ре зультат  чем

пионата , ко то р ы й  позво
лил наш ем у сп о ртсм е ну  
д огнать  лидера.

О ставалось то л ь ко  не

пр о и гр а ть  в то л чке . Ве- 
реш  взял 180, а Беляев 
т у т  ж е  повторил  этот 
ре зультат . Теперь венгр  
п р о си т  185. Он поднял и 
э т у  ш та н гу , то  ж е  сде
лал Беляев.

Ч то ж е  теперь? И, по 
дум ав, Вереш по пр осил  
пр и го то в и ть  для него... 
1901 Это на  тр и  ки л о 
грам м а  больш е его  ж е  
м ир ового  ренорда. Ве
реш  сча стли во  улы б ал 

ся : он  считал  себя чем 
пионом .

Беляев все -таки  по вто 
ри л  э то т  рекорд , уста н о 
вив  всесою зное д о сти ж е 
ние. Но это повторение 
стало победой. С новы м  
м ир овы м  и третьим  по 
сче ту  всесою зны м  д ости 
ж ен и ем  в сум м е трое
борья — 485 — ки е в ски й  
армеец стал чем пионом  
м ира и Е вропы .

НА ФУТБОЛЬНЫХ 
П О Л Я Х

В м алоинтересной  
борьбе прош ла 20 о кт я б 
ря на м о ско вско м  ста 
дионе «Динамо» встреча 
н е ко гд а  гр о з н ы х  соп ер 
н и ко в  —  динам овцев 
М о сквы  и Тбилиси . Побе
дили  хозяева п о л я — 2:1, 
взяв  реванш  за по р а ж е 
ние  в первом  к р у ге .

В Одессе встретил ись  
м естны й  «Ч е рном орец* 
и н уй б ы ш е вска я  ко м а н 
да « К р ы лья  С оветов*. 
Победили хозяева поля 
— 1:0. (ТАСС).
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ПЕТЛИСТАЯ ШЕРСТЯНАЯ 
ПРЯЖА

Чтобы б ы ть  модно одетым не тол ько  сегодня, но и завтра, надо 
зна ть  пе р сп е кти вы  ра зви ти я  моды. Помимо силуэта , ф асона, мода 
во м ногом  зави сит  и от  того , из  к а к и х  т ка н е й  будет изготовлена 
одежда. А ссорти м е нт  м од ны х тка не й  будущ его  к а к  бы заранее 
под сказы вает возм ож ны е п ути  р а зви ти я  нового  силуэта . Вот поче
м у  мы считаем  вполне своеврем енны м  п о зн а ко м и ть  читателей с 
м одны м и р у с с ки м и  тка н я м и  1963 года.

Работников Всесоюзного ин
ститута ассортимента изделий 
легкой промышленности и куль
туры одежды часто называют 
законодателями мод. Недавно 
здесь собрались художники, ру
ководители ведущих домов мо
делей, специалисты текстиль
ных предприятий, научно-иссле
довательских институтов. На 
суд ценителей красоты и эле
гантности были представлены 
новые образцы тканей, предла
гаемые для освоения в промыш
ленности. Эстетической комис
сии института предстояло опре
делить новое направление в ху
дожественно - колористическом 
оформлении тканей на 1968 год. 
Лучшие образцы будут реко
мендованы для промышленного 
производства и представлены на 
очередной международный кон
гресс мастеров моды.

Итак, мода 1968 года. Какой 
она будет?

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ 
ХЛОПКА

Как всегда, моден хлопок — 
традиционные ситцы, сатины, 
поплины. Лаконичной форме со- 

t временной одежды очень соот
ветствует, например, структура 
ткани «Рогожка» Ташкентского 
текстильного комбината.

Интересные сатины с тисне
нием под плиссе предложила Ле
нинградская ситценабивная ^фаб
рика имени Веры Слуцкой. С 
ними успешно соперничают 
хлопчатобумажные ткани мо
сковского комбината «Трехгор
ная мануфактура», имитирую
щие ажурные кружева, ручную 
вышивку. Интересно изделие 
этого предприятия — белоснеж
ная хлопчатобумажная ткань 
«Вира», которая Хороша для 
нарядной одежды, в частности

для бальных платьев школьниц.
Своеобразно решены ткани 

из хлопка с рельефной факту
рой и набивным рисунком. Этот 
образец предложила ленинград
ская фабрика «Рабочий». Тка
ни для летнего пальто со струк
турой грубой рогожки в мягких 
пастельных тонах разработали 
художники Глуховского комби
ната.

Снова будут модны вельветы 
с тонким и широким рубчиком.

РУССКИЙ ЛЕН

Слава русского льна давно 
перешагнула рубежи Советской 
страны. Платья, блузы, костю
мы из льна носят во всем мире. 
С учетом растущего спроса 
льняные комбинаты СССР раз
работали широкий ассортимент 
тканей с малосминаемой от
делкой в широкой гамме цветов 
— от пастельных до ярких рас
цветок. Расширится ассорти
мент маломнущихся льняных 
тканей с лавсаном. В 1968 го
ду появятся ткани из льна и 
вискозного шелка «зернистой» 
структуры.

В ассортименте шерстяных 
тканей, как и в тканях из дру
гих волокон, все шире исполь
зуется синтетика. В ближайшие 
два года увеличится выпуск ма- 
лосминаемых тканей с лавсаном 
для костюмов. Применение но
вого волокна нитрон дает воз
можность в тканях для платьев 
получить эффектные рельеф
ные рисунки. В ассортименте 
1968 года будут костюмные тка
ни с искрящейся поверхностью, 
различных оттенков. В них най
дет применение капроновый и 
ацетатный цветной шелк. Полу
чат развитие различные виды 
петлистой пряжи.

Высокую оценку специали
стов получила нарядная светло
серая ткань «Форель», имитиру
ющая трикотаж. Ее будет выра
батывать Московское камволь
ное объединение.

Летние ткани для пальто в 
«ломаную елочку» и в диаго
нальную полоску — типа пере
плетения саржи *— предлагают

Кунцевская фабрика и Красно
холмский камвольный комби
нат.

Для пальто будут модны 
гладкие драпы. Это ткани риж
ской фирмы «Ригас-Текстиль», 
тонкосуконной фабрики Улан- 
Удэ и фабрики имени Петра 
Алексеева. Оригинальна ткань 
для пальто из верблюжьей шер
сти Моршанской суконной фаб
рики.

Новинкой нынешней пятилет
ки будут нетканые материалы, 
имитирующие трикотаж, вель
веты, полушерсть, но значитель
но более дешевые.

СНОВА НАТУРАЛЬНЫЙ 
ШЕЛК

Что касается шелковых тка
ней, то наряду с современным 
искусственным шелком и синте
тикой будет моден и натураль
ный шелк— крепдешин, шифон в 
новом художественно-колористи
ческом оформлении. Особенно 
широкое развитие получит про
изводство натурального шелка в 
сочетании с объемными нитями, 
что даст возможность выпу
скать ткани, которые трудно от
личить от шерсти. _

ЗОЛОТЫЕ МЕДАЛИ 
ТРИКОТАЖА

.Советская трикотажная про
мышленность в последние го-

дв успешно конкурирует с пер
воклассными зарубежными 
фирмами. Свидетельство этому 
—  призы и дипломы, которыми 
были удостоены советские экс
понаты на выставках в Варша
ве, Праге и на Лейпцигской яр
марке. В новых изделиях три
котажной промышленности ши
рокое применение найдут изде
лия с объемными нитями и эла
стиком — из мэрона (малоэла
стичного капрона), гофрона комэ- 
лана, акона и другого новейше
го синтетического сырья. Если 
раньше, например, из эластика 
изготовлялись только носки и 
чулки, то теперь он применяет- 
ет также в верхнем . трикотаже 
и белье. Новшеством . явил
ся и трикотаж под замшу с при
менением поливинилхлоридного 
волокна. Очень удобны трико
тажные брюки из эластика, 
ажурные летние мужские но
ски.

В тканях и одежде 1968 го
да уже заранее намечена доми
нирующая цветовая гамма. Это 
мягкие пастельные тона самых 
разных оттенков и все цвета яш
мы — от розового до зеленого.

V
П редприятиям  л е гкой  п р о м ы ш 

ленности  СССР реком ендовано 
эстетической  ком иссией  Всесою з
ного  и н сти тута  ассортим ента из
делий п р и с ту п и ть  к  освоению  и 
в ы п у с ку  всех у тв е р ж д е н н ы х  об- 
разцов. т  т и х о м и р о в А >

ХРОНИКА
Президиум Верховного Со

вета РСФСР образовал респуб
ликанское Министерство сель
ского строительства РСФСР и 
назначил тов. Гущина Валенти
на Михайловича Министром 
сельского строительства
РСФСР.

(ТАСС).

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
22 о ктя б р я  —  «Ж аркое  лето Q 

Берлине».
23 октября, утром — «Ж аркое 

лето в Берлине»,
вечером — «Семья Плахова». 
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час., вечерних — в 19 час. 30 
мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «С колько  лет, 
с ко л ь ко  зим !»  (две серии) —.
9. 11-35, 14-10, 16-45. 19-20.
21-45.
М алый зал — «М альчин « де
вочка»  — 9, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17. «Война и мир» (пер
вая серия в двух частях) —
18- 40. 21-30.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Суд на 
родов» — 11, 13-10, 15-20,
17-30, 19 40, 21-50. «П риговор 
обж алованию  не подлежит» —
10, 12-10, 14-20, 16-30, 18-40, 
20-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «С колько  лет, 
счольно зим !» (две серии) —
10- 40, 13-20, 16, 18-40. 21-20.
Для детей — «И стория золо
той туф ельки»  — 9-10. 
Зеленый зал — «М альчик и 
девочка» — 10, 11-40. 13-20.
15. 16-40, 18-20. 20. 21-40.

имени И. Черных
Больш ой зал — «Война и мир»
(перрая серия в двух частях)
— 10. 13, 16. 18-45, 21-30.

«ПИОНЕР»
«Первая Бастилия» — 9-30.
11- 10, 12-50, 14-30, 16-10. «Ста
р и ки  на уб орке  хмеля» — 18.
19- 50. 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Пятеро под землей» — 19. 21. 
Фильм для взрослых.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«По т о н ко м у  льду» (две серии!
— 17-20, 20 30. Фильм для 
взрослых.

г. Том ск 50, типограф и я № 2 
«Красное знамя».
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